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Акорда опубликовала полный текст выступления 

Президент Казахстана Касым-Жомарта Токаева на 
совещании по мерам противодействия распространению 
коронавирусной инфекции, передает zakon.kz. 

Құрметті әріптестер! 
Қазір көптеген елдерге індеттің екінші толқыны таралуда. 
Бұл мемлекеттерде қатаң шектеу шаралары қайта енгізіліп 

жатыр. 
Соңғы статистикалық мәліметтерге қарасақ, Қазақстанға да 

пандемияның екінші толқыны таяп келді деуге болады. 
Өткен кезеңде біз осы дерттің негізгі белгілерін айқындап, 

онымен күресу жолдарын үйрендік. 
Дәрігерлерміз тиісті тәжірибе жинақтады. 
Еліміздің денсаулық сақтау саласы біршама нығайып, жаппай тестілеу жұмысы жолға қойылды. 
Науқастармен байланыста болғандарды анықтау ісі жетілдірілді. Сондай-ақ, аймақтардағы қатаң шектеу 

шараларын тиісті деңгейде ұйымдастыруға дағдыландық. 
Бизнес өкілдері де жаңа ахуалда жұмыс істеуге бейімделе бастады. 
Ең бастысы, азаматтарымыздың пандемияға деген көзқарасы өзгерді, яғни халық осы қауіпті дерттен саналы түрде 

сақтану керек екенін түсінді. Бұл – жаһандық індетті жеңу үшін аса қажетті шарт. 
Дегенмен, пандемияның екінші толқыны көптеген белгілері бойынша өзгеше болмақ және ел экономикасы үшін 

күрделі кезеңде өтпек. Осыны ескеруіміз керек. 
Сегодня весь мир стоит перед решением так называемого «ковидного уравнения», предполагающего не только 

прямые потери определенных отраслей, но и так называемый отложенный эффект, когда безработица или пробелы 
в обучении могут привести к разным негативным последствиям, в том числе и к росту преступности. 

Поэтому текущая задача – обуздать пандемию, не прибегая к карантину весенних масштабов. 
Біріншіден, әлемдік үрдістерді ескеру қажет. 
Көптеген елдерде пандемия, ең алдымен, ірі қалаларды шарпыды. 
Бұған дамыған көлік қатынасы себеп болғаны анық. 
Қазір инфекция өңірлерге де жетті. 
Бұл – шын мәнінде, аймақтар үшін екінші емес, бірінші толқын. Осындай ахуалды біздің еліміз де бастан өткеруде. 
Бірнеше облыста дертке шалдыққандар санының күрт өсіп кетуі – соның дәлелі. 
Қазір індетке қарсы тұру үшін барлық ұйымдастыру жұмыстарын қолға алып, тиісті шаралар қабылдау аса 

маңызды. 
Бұл вирустың сырттан келуіне тосқауыл қойып, оның таралуын болдырмау үшін керек. 
Далее. Максимально точный учет инфицированных – абсолютное требование в борьбе с вирусом. Это требование 

не соблюдается. 
В ряде областей выявлены факты сокрытия новых случаев коронавирусной инфекции. Речь идет о Восточно-

Казахстанской, Северо-Казахстанской, Павлодарской, Акмолинской, Костанайской и других областях. 
Нужно понимать, что выдача желаемого за действительное – очень опасное явление, так как искажает картину 

реальных угроз, а также подрывает стратегию борьбы с коронавирусной инфекцией в масштабе всей страны. 
Происходит недооценка текущей ситуации, принимаемые меры страдают половинчатостью, эпиднастороженность 

среди граждан снижается. Это уже аксиома, которая касается многих стран мира, где такая тенденция тоже 
наблюдается. 

Следует признать, что данная проблема приобрела хронический характер и в нашей системе здравоохранения. 
Поручаю Министерству здравоохранения совместно с Бюро национальной статистики разработать комплексные 

подходы по формированию, оценке и анализу достоверной медицинской статистики. 
Во-вторых, необходимо обеспечить режим полной готовности всех организаций здравоохранения. 
Это касается и военной медицины, которая должна быть готова к оперативному развертыванию сил и средств для 

борьбы с инфекцией. 
Важно обеспечить полную готовность Министерства обороны и транспортной медицины для выполнения 

карантинных и лечебных мероприятий в отдаленных районах. 
Проведенная недавно оценка медорганизаций показывает недостаточную степень их готовности. 
Нарушения выявлены в более чем половине объектов здравоохранения. Не проведено полное зонирование 

больниц, в результате сохраняется риск заражения пациентов и персонала. 
Практически во всех регионах отмечается неукомплектованность отделений реанимации. 

http://www.akorda.kz/ru/speeches/internal_political_affairs/in_speeches_and_addresses/vystuplenie-glavy-gosudarstva-kasym-zhomarta-tokaeva-na-soveshchanii-po-meram-protivodeistviya-rasprostraneniyu-koronavirusnoi-infekcii-1
http://zakon.kz/
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В частности, наблюдается нехватка отдельных лекарств и ряда медицинских изделий для лечения тяжелых 
пациентов с коронавирусной инфекцией. 

Регионы по своему усмотрению закупают препараты, не беря в расчет имеющиеся протоколы лечения. Это 
серьезный вопрос. Прошу акимов совместно с Министерством здравоохранения обратить на эту проблему должное 
внимание. 

Что касается протоколов, то они часто менялись в соответствии с рекомендациями ВОЗ. Но теперь у нас накоплен 
собственный полезный опыт. Заболевших коронавирусом нужно начинать лечить сразу, не дожидаясь появления 
всего «букета» тяжелых симптомов и осложнений. В противном случае больные в силу слабого иммунитета могут не 
выдержать такого стресса. И это, к сожалению, происходит. 

Говоря о медикаментах, следует внести ясность: что закуплено для медорганизаций, а что – для аптек, каков в 
целом запас на складах Единого дистрибьютора. 

Правительству совместно с акимами предстоит обеспечить закуп необходимых лекарственных средств и 
медицинских изделий в соответствии с нормами и протоколами лечения. 

Далее. По моему поручению снижены цены на ПЦР-исследования и медицинские маски. Это правильные меры, 
которые сразу почувствовали на себе люди. 

Такую же работу следует провести в отношении медицинских препаратов, в первую очередь, антиковидных. 
Поручаю Агентству по защите и развитию конкуренции совместно с Комитетом государственных доходов Минфина 

разобраться в этом вопросе. 
В целом, Агентство должно подключиться к работе по ценовому регулированию лекарственных средств и 

медизделий и разобраться с картелями в фармацевтическом бизнесе. 
Үшіншіден, медицина қызметкерлерін қорғау – басты міндет. 
Әсіресе, пандемия кезінде дәрігерлеріміздің өз кәсіби қызметін атқаруына кепілдік беру немесе оларды түрлі 

жағдайлардан сақтандыру мәселесі өзекті бола түсті. Қазіргі таңда мұндай жүйені барлық дамыған елдер қолдануда. 
Ал, біз бұл мәселені шұғыл шешуге мәжбүр болдық. Вирус жұқтырған және қайтыс болған дәрігерлерді қаржылай 

қолдау үшін теңдессіз шараларды қабылдақ. 
Медицина саласында әрдайым дәрігерлердің өмірі мен денсаулығына қауіп-қатер болатыны айдан анық. 
Сондықтан, бұл мәселеге кешенді көзқарас қажет. Биыл мамыр айында Ұлттық қоғамдық сенім кеңесінің 

отырысында мен дәрігерлерді заңдық тұрғыдан және қаржылай қолдау жүйесін енгізу жөнінде тапсырма бердім. 
Үкімет осы жұмысты жеделдетуі керек. 
Қазіргі жағдайда біз коронавируспен күреске атсалысқан медицина қызметкерлеріне үстемақы төлеуді 

жалғастырамыз. 
Жалпы, пандемия кезінде, яғни наурыз және қазан айлары арасында 

90 миллиард теңгеден астам мөлшерде төлем жасалды. 
Жыл аяғына дейін осы мақсатқа тағы 140 миллиард теңге қаржы бөлінеді. 
Төртіншіден, адамдар көп шоғырланатын жерлерде қауіпсіздікті қамтамасыз ету. 
Қазіргі таңда індеттің қайта өршуіне ірі кәсіпорындардағы мүшкіл ахуал себеп болып отыр. 
Мұндай ұжымдарда дертке шалдыққандардың саны күрт өсіп барады. 
Кәсіпкерлердің санитарлық талаптарды орындамай, шектеу шараларын қайта бұзу жағдайлары жиілей түсті. 
Бұған жол беруге болмайды. 
Жұмыс орындарындағы қауіпсіздік үшін кәсіпорындардың басшылары мен меншік иелері жауап береді. 
Бұл туралы бірнеше рет айтылды. 
Әр мекемеде індетке қарсы іс-қимыл регламенті болуға тиіс. 
Олар құзырлы органдардың нұсқауын күтіп отырмай, қалыптасқан ахуалға байланысты әрекет етуі керек. 
Бұдан бөлек, қоғамдық көліктегі санитарлық ахуал тұрғындарды қатты алаңдатып отыр. 
Өңір әкімдері жұрт көп жиналатын жерлерде әлеуметтік қашықтықты сақтау үшін қажетті жағдай жасауды 

бақылауға алуға тиіс. 
Бесіншіден, дәстүрлі білім беру жүйесін қалпына келтіру. 
Дертке шалдыққандар көбейгеніне қарамастан, бірқатар өңір оқытудың бұрынғы тәсіліне қайта көшуде. 
Қазір өңір әкімдері карантин енгізу туралы шешімді өздері қабылдай алады. Біз оларға осындай өкілеттік бердік. 
Сондықтан, олар осы маңызды мәселені жан-жақты ойластырып, салмақты ұйғарым жасауға тиіс. 
Сарапшылар білім жүйесіндегі қазіргі күрделі жағдайға «ұрпақтар дағдарысы» деген сипаттама беріп отыр. 
Осының алдын алу үшін бүкіл азаматтық қоғамның белсенді болуы аса маңызды. 
Ата-аналар шыдамдылық танытып, қазіргі ахуалға түсіністікпен қарауы керек. Осындай жағдай тек Қазақстанда 

ғана емес, бүкіл әлемде қалыптасып отыр. 
Біз білім сапасының төмендеуіне жол бермеуіміз қажет. 
Оқыту нәтижесіне мониторинг жүргізіп, білім саласындағы олқылықтарды жою үшін уақтылы шаралар қабылдау 

керек. 
Үкіметке облыс әкімдерімен бірлесіп, шектеу шараларына қарамастан, білім сапасын бақылау жұмысын күшейтуді 

тапсырамын. 
В-шестых, с учетом имеющейся импортозависимости нам необходимо создавать внутренние источники и 

механизмы пополняемости необходимых ресурсов. 
Готовность к эпидемии – это в первую очередь защита медиков. Они должны быть обеспечены средствами защиты 

в необходимом объеме. 
Поручаю Правительству проработать механизм гарантированного обеспечения сырьем отечественных 

производителей масок и иных средств индивидуальной защиты. 
В-седьмых, все противопандемические мероприятия должны быть предельно прозрачными. 
Правительству необходимо взять под жесткий контроль все потенциально коррупциогенные участки. 
С коррупцией мы столкнулись во время первой волны. Это завышение цен на медицинские маски и лекарственные 

средства, нарушения на блокпостах, коррупция при назначении выплат медикам. 
Отдельного внимания требует качество работы проверяющих органов, то есть полиции, акиматов, мониторинговых 

групп. 
В период пандемии им даны широкие, можно сказать, чрезвычайные полномочия по проверке бизнеса и граждан. 

И это оправданно. Этими полномочиями следует распоряжаться правильно и, конечно же, этими полномочиями 
нельзя злоупотреблять. 
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Поэтому принцип «проверяю кого хочу и когда хочу» не должен применяться. Я только что сказал, что 
искусственного давления на бизнес не должно быть, но в то же время карантинные меры и в целом 
противоэпидемиологический режим диктуют необходимость соответствующих проверок. И вот здесь нам нужно найти 
правильный баланс. 

К сожалению, вирус не отступает, поэтому проверки нужны и будут продолжены. 
Вместе с тем Межведомственной комиссии предстоит выработать единые и понятные правила, то есть тот баланс, 

о котором я только что говорил, четко регламентированные проверки бизнеса и граждан. 
В то же время еще раз подчеркну: любые трудности и кризисы открывают окно возможностей. 
Есть уже впечатляющие успехи – две отечественные вакцины вошли в число перспективных мировых 

биопрепаратов и проходят клинические испытания. 
Теперь же важнейшая задача Правительства – без проволочек запустить в производство отечественную вакцину. 

Предстоит упростить порядок временной регистрации и завершить строительство завода для опытно-промышленного 
и промышленного производства вакцины. 

Мною достигнута договоренность с Президентом России о строительстве завода по производству российской 
вакцины. Полагаю, что этот завод лишним не будет, поскольку следующий год будет «ударным» в борьбе против 
коронавируса. Нам нужна вакцина. Правительство уже приступило к переговорам о привлечении инвестиций в этот 
нужный проект. 

Важно продолжить работу по всем направлениям обеспечения биологической безопасности. Такие меры 
принимают все развитые государства. 

До конца работы текущей сессии Парламента на рассмотрение депутатов необходимо внести проект Закона по 
биобезопасности. 

Сөз соңында айтарым, қазіргідей жағдайда біз қатаң тәртіп пен бекем бірліктің арқасында ғана нақты нәтижеге жете 
аламыз. 

Сондықтан, уақытша шектеу шараларын түсіністікпен қабылдауымыз қажет. 
Бұл, ең алдымен, еліміздің амандығы, халқымыздың саулығы үшін қажет. Осыны естен шығармағанымыз жөн. 
Бүгін мен дәрігерлерге, полиция қызметкерлеріне, әскери қызметшілерге және осындай жауапты кезеңде алғы 

шепте болып, басын қатерге тіккен азаматтардың бәріне тағы да алғыс айтамын. 
Үкіметке және облыс әкімдеріне барлық тапсырмалардың мүлтіксіз орындалуын қамтамасыз етуді тапсырамын. 
Баршаңызға рақмет. 
https://www.zakon.kz/5047896-opublikovan-polnyy-tekst-vystupleniya.html 
 

Новости по теме: 
Президент Казахстана заявил о нарушениях в объектах здравоохранения 

Он отметил недостаточную степень готовности медорганизаций. 
Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев во время заседания с членами правительства обратил 

внимание на медорганизации, передает zakon.kz со ссылкой на Акорду. 

Глава государства поручил министерству здравоохранения 
совместно с бюро национальной статистики разработать 
комплексные подходы по формированию, оценке и анализу 
медицинской статистики. Также поручено обеспечить режим 
полной готовности всех организаций здравоохранения. Это 
касается и военной медицины, которая должна быть готова к 
оперативному развертыванию сил и средств для борьбы с 
инфекцией. 

Проведенная недавно оценка медорганизаций показывает 
недостаточную степень их готовности. Нарушения выявлены в 
более чем половине объектов здравоохранения. Не проведено 
полное зонирование больниц, в результате сохраняется риск 
заражения пациентов и персонала. Практически во всех 

регионах отмечается неукомплектованность отделений реанимации. В частности, наблюдается нехватка отдельных 
лекарств и ряда медицинских изделий для лечения тяжелых пациентов с коронавирусной инфекцией. Регионы по 
своему усмотрению закупают препараты, не беря в расчет имеющиеся протоколы лечения, – сказал Токаев. 

https://www.zakon.kz/5047886-prezident-kazahstana-zayavil-o.html 
О возможном карантине весенних масштабов высказался Токаев 

Мир стоит перед решением так называемого "ковидного уравнения". 
Вторая волна пандемии будет отличаться во многих отношениях и пройдет в непростое для экономики 

страны время. Об этом сказал Президент Казахстана на совещании по мерам противодействия 
распространению коронавирусной инфекции, сообщает zakon.kz. 

Мы должны учитывать это. Сегодня весь мир стоит перед решением так называемого "ковидного уравнения", 
предполагающего не только прямые потери определенных отраслей, но и отложенный эффект, когда безработица 
или пробелы в обучении могут привести к разным негативным последствиям, в том числе и к росту преступности. 
Поэтому текущая задача – обуздать пандемию, не прибегая к карантину весенних масштабов, - сказал глава 
государства. 

https://www.zakon.kz/5047887-glavnaya-zadacha-obuzdat-pandemiyu-ne.html 
О введении жесткого карантина высказался Токаев 

Президент Касым-Жомарт Токаев поручил правительству страны обуздать пандемию, не прибегая к жесткому 
карантину весенних масштабов, передает Tengrinews.kz со ссылкой на сайт Акорды. 

В своем выступлении на совещании в режиме видео-конференц-связи с членами правительства, руководителями 
госорганов, акимами городов и областей Токаев отметил, что за время пандемии отечественные врачи приобрели 
необходимый опыт, научились определять основные симптомы заболевания и знают, как с ним бороться. 
Значительно укреплена система здравоохранения, запущено массовое тестирование, улучшена идентификация 
контактных лиц. Бизнес, по словам Главы государства, тоже приспособился к новым реалиям, изменилось 
и отношение самих граждан к пандемии. 

«Вторая волна пандемии будет отличаться во многих отношениях и пройдет в непростое для экономики страны 
время. Мы должны учитывать это. Сегодня весь мир стоит перед решением так называемого “ковидного уравнения”, 

https://www.zakon.kz/5047896-opublikovan-polnyy-tekst-vystupleniya.html
http://zakon.kz/
http://www.akorda.kz/ru/events/akorda_news/meetings_and_sittings/glava-gosudarstva-provel-soveshchanie-po-meram-protivodeistviya-rasprostraneniyu-koronavirusnoi-infekcii-1
https://www.zakon.kz/5047886-prezident-kazahstana-zayavil-o.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5047887-glavnaya-zadacha-obuzdat-pandemiyu-ne.html
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предполагающего не только прямые потери определенных отраслей, но и отложенный эффект, когда безработица 
или пробелы в обучении могут привести к разным негативным последствиям, в том числе и к росту преступности. 
Поэтому текущая задача — обуздать пандемию, не прибегая к карантину весенних масштабов», — сказал Глава 
государства. 

Президент указал на важность принятия системных мер по противодействию коронавирусу в связи с ростом 
заболеваемости в некоторых регионах. При этом, как было особо отмечено в выступлении, максимально точный учет 
инфицированных — абсолютное требование в борьбе с вирусом. 

Нарушения выявлены в половине больниц Казахстана Кроме того, Касым-Жомарт Токаев заявил о сокрытии 
новых случаев коронавируса в нескольких областях Казахстана, а также потребовал внести ясность по наличию 
лекарств. 

https://news.mail.ru/politics/44175324/?frommail=1https://news.mail.ru/politics/44175324/?frommail=1 
Токаев призвал всех казахстанцев соблюдать строгую дисциплину 

Также Президент поблагодарил врачей, полицейских, военнослужащих и всех, кто находится на передовой борьбы 
с пандемией. 

Глава государства провел совещание по мерам противодействия распространению коронавирусной 
инфекции, сообщает zakon.kz со ссылкой на официальный сайт Акорды. 

Президент Казахстана провел совещание в режиме видеоконференцсвязи с членами Правительства, 
руководителями ряда государственных органов, акимами городов и областей. 

В своем выступлении Касым-Жомарт Токаев отметил, что за время пандемии отечественные врачи приобрели 
необходимый опыт, научились определять основные симптомы заболевания и знают, как с ним бороться. Значительно 
укреплена система здравоохранения, запущено массовое тестирование, улучшена идентификация контактных лиц. 
Бизнес тоже приспособился к новым реалиям, изменилось и отношение самих граждан к пандемии. 

Вторая волна пандемии будет отличаться во многих отношениях и пройдет в непростое для экономики страны 
время. Мы должны учитывать это. Сегодня весь мир стоит перед решением так называемого «ковидного уравнения», 
предполагающего не только прямые потери определенных отраслей, но и отложенный эффект, когда безработица 
или пробелы в обучении могут привести к разным негативным последствиям, в том числе и к росту преступности. 
Поэтому текущая задача – обуздать пандемию, не прибегая к карантину весенних масштабов, - сказал Глава 
государства. 

Президент указал на важность принятия системных мер по противодействию коронавирусу в связи с ростом 
заболеваниемости в некоторых регионах. При этом, как было особо отмечено в выступлении, максимально точный 
учет инфицированных – абсолютное требование в борьбе с вирусом. 

В ряде областей выявлены факты сокрытия новых случаев коронавирусной инфекции. Речь идет о Восточно-
Казахстанской, Северо-Казахстанской, Павлодарской, Акмолинской, Костанайской и других областях. Нужно 
понимать, что выдача желаемого за действительное – очень опасное явление, так как искажает картину реальных 
угроз, а также подрывает стратегию борьбы с коронавирусной инфекцией в масштабе всей страны. Происходит 
недооценка текущей ситуации, принимаемые меры страдают половинчатостью, эпиднастороженность среди граждан 
снижается. Это уже аксиома, которая касается многих стран мира, где такая тенденция тоже наблюдается. Следует 
признать, что данная проблема приобрела хронический характер и в нашей системе здравоохранения, - заявил 
Касым-Жомарт Токаев. 

Глава государства поручил министерству здравоохранения совместно с бюро национальной статистики 
разработать комплексные подходы по формированию, оценке и анализу медицинской статистики. Также поручено 
обеспечить режим полной готовности всех организаций здравоохранения. Это касается и военной медицины, которая 
должна быть готова к оперативному развертыванию сил и средств для борьбы с инфекцией. 

Проведенная недавно оценка медорганизаций показывает недостаточную степень их готовности. Нарушения 
выявлены в более чем половине объектов здравоохранения. Не проведено полное зонирование больниц, в 
результате сохраняется риск заражения пациентов и персонала. Практически во всех регионах отмечается 
неукомплектованность отделений реанимации. В частности, наблюдается нехватка отдельных лекарств и ряда 
медицинских изделий для лечения тяжелых пациентов с коронавирусной инфекцией. Регионы по своему усмотрению 
закупают препараты, не беря в расчет имеющиеся протоколы лечения, – считает Президент. 

Касым-Жомарт Токаев подробно остановился на вопросах обеспечения медикаментами. Он потребовал внести 
ясность: что закуплено для медицинских организаций, а что – для аптек, каков в целом запас на складах единого 
дистрибьютора. Правительству совместно с акимами предстоит обеспечить закуп необходимых лекарственных 
средств и медицинских изделий в соответствии с нормами и протоколами лечения. 

По моему поручению снижены цены на ПЦР-исследования и медицинские маски. Это правильные меры, которые 
сразу почувствовали на себе люди. Такую же работу следует провести в отношении медицинских препаратов, в 
первую очередь, антиковидных. Поручаю агентству по защите и развитию конкуренции совместно с комитетом 
государственных доходов разобраться в этом вопросе. В целом агентство должно подключиться к работе по ценовому 
регулированию лекарственных средств и медизделий и разобраться с картелями в фармацевтическом бизнесе, – 
поручил Глава государства. 

Президент отметил, что государство продолжит выплату надбавок медицинским работникам, задействованным в 
борьбе с коронавирусом. Также он напомнил об ответственности руководителей компаний и владельцев бизнеса за 
соблюдение санитарных требований и ограничительных мер. В последнее время рост заражений вирусом 
наблюдается в рабочих коллективах крупных предприятий. Вызывает озабоченность санитарная ситуация в 
общественном транспорте и соблюдение социальной дистанции в местах массового скопления граждан. 

Родители должны отнестись с терпением и пониманием. Такая ситуация сложилась не только в Казахстане, но и 
во всем мире. Мы не должны допустить снижения качества образования. Необходимо вести мониторинг результатов 
обучения и своевременно принимать меры по устранению пробелов в образовании. Поручаю Правительству вместе 
с акимами регионов усилить контроль за качеством образования, несмотря на ограничительные меры, – сказал 
Касым-Жомарт Токаев. 

Глава государства также поручил обеспечить медиков средствами защиты в необходимом объеме. Для этого 
Правительству необходимо проработать механизм гарантированного обеспечения сырьем отечественных 
производителей масок и иных средств индивидуальной защиты. Все противопандемические мероприятия должны 
быть предельно прозрачными. 

Правительству необходимо взять под жесткий контроль все потенциально коррупциогенные участки. С коррупцией 
мы столкнулись во время первой волны. Это завышение цен на медицинские маски и лекарственные средства, 

https://news.mail.ru/politics/44175324/?frommail=1https://news.mail.ru/politics/44175324/?frommail=1
https://www.zakon.kz/
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нарушения на блокпостах, коррупция при назначении выплат медикам. Отдельного внимания требует качество 
работы проверяющих органов, то есть полиции, акиматов, мониторинговых групп. В период пандемии им даны 
широкие, можно сказать, чрезвычайные полномочия по проверке бизнеса и граждан. И это оправданно. Этими 
полномочиями следует распоряжаться правильно и ими нельзя злоупотреблять. Поэтому принцип - «проверяю кого 
хочу и когда хочу» - не должен применяться, – отметил Президент Казахстана. 

Касым-Жомарт Токаев еще раз подчеркнул, что любые трудности и кризисы открывают окно возможностей. Есть 
уже впечатляющие успехи – две отечественные вакцины вошли в число перспективных мировых биопрепаратов и 
проходят клинические испытания. 

Важнейшая задача Правительства – без проволочек запустить в производство отечественную вакцину. Предстоит 
упростить порядок временной регистрации и завершить строительство завода для опытно-промышленного и 
промышленного производства вакцины. Мною достигнута договоренность с Президентом России о строительстве 
завода по производству российской вакцины. Правительство уже приступило к переговорам о привлечении 
инвестиций в этот нужный проект. Важно продолжить работу по всем направлениям обеспечения биологической 
безопасности. Такие меры принимают все развитые государства. До конца работы текущей сессии Парламента на 
рассмотрение депутатов необходимо внести проект Закона по биобезопасности, – указал на важность задачи Глава 
государства. 

В заключение Президент призвал всех граждан соблюдать строгую дисциплину, сплоченность и отнестись с 
пониманием к временным ограничительным мерам. Прежде всего, это необходимо для здоровья казахстанцев. 
Президент поблагодарил врачей, полицейских, военнослужащих и всех, кто находится на передовой борьбы с 
пандемией. 

На совещании также выступили Премьер-министр Аскар Мамин, министр здравоохранения Алексей Цой, министр 
внутренних дел Ерлан Тургумбаев, генеральный директор Научно-исследовательского института проблем 
биологической безопасности Кунсулу Закарья, аким Восточно-Казахстанской области Даниал Ахметов, аким 
Костанайской области Архимед Мухамбетов и аким Павлодарской области Абылкаир Скаков. 

https://www.zakon.kz/5047888-tokaev-prizval-vseh-kazahstantsev.html 
Токаев поручил снизить цены на антиковидные препараты  

Правительству совместно с акимами предстоит обеспечить закупку необходимых лекарственных средств и 
медицинских изделий. 

Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев обратил внимание на цены медицинских 
препаратов, передает zakon.kz со ссылкой на Акорду. 

Токаев подробно остановился на вопросах обеспечения медикаментами. Он потребовал внести ясность: что 
закуплено для медицинских организаций, а что – для аптек, каков в целом запас на складах единого дистрибьютора. 
Правительству совместно с акимами предстоит обеспечить закупку необходимых лекарственных средств и 
медицинских изделий в соответствии с нормами и протоколами лечения. 

По моему поручению снижены цены на ПЦР-исследования и медицинские маски. Это правильные меры, которые 
сразу почувствовали на себе люди. Такую же работу следует провести в отношении медицинских препаратов, в 
первую очередь, антиковидных. Поручаю агентству по защите и развитию конкуренции совместно с комитетом 
государственных доходов разобраться в этом вопросе. В целом агентство должно подключиться к работе по ценовому 
регулированию лекарственных средств и медизделий и разобраться с картелями в фармацевтическом бизнесе, – 
поручил президент. 

https://www.zakon.kz/5047889-tokaev-poruchil-snizit-tseny-na.html 
Государство продолжит выплату надбавок медработникам, задействованным в борьбе с Covid-19 

Вызывает озабоченность санитарная ситуация в общественном транспорте и соблюдение социальной дистанции 
в местах массового скопления граждан - Токаев. 

Государство продолжит выплату надбавок медицинским работникам, задействованным в борьбе с Covid-
19. Об этом сказал глава государства на совещании по мерам противодействия распространению 
коронавирусной инфекции, сообщает zakon.kz. 

Также он напомнил об ответственности руководителей компаний и владельцев бизнеса за соблюдение 
санитарных требований и ограничительных мер. 

В последнее время рост заражений вирусом наблюдается в рабочих коллективах крупных предприятий. Вызывает 
озабоченность санитарная ситуация в общественном транспорте и соблюдение социальной дистанции в местах 
массового скопления граждан, - сказал глава государства. 

https://www.zakon.kz/5047891-gosudarstvo-prodolzhit-vyplatu-nadbavok.html 
Токаев высказался о казахстанской вакцине от коронавируса  

Важнейшая задача Правительства – без проволочек запустить в производство отечественную вакцину. 
Касым-Жомарт Токаев еще раз подчеркнул, что любые трудности и кризисы открывают окно 

возможностей. Есть уже впечатляющие успехи – две отечественные вакцины вошли в число перспективных 
мировых биопрепаратов и проходят клинические испытания, сообщает zakon.kz. 

Важнейшая задача Правительства – без проволочек запустить в производство отечественную вакцину. Предстоит 
упростить порядок временной регистрации и завершить строительство завода для опытно-промышленного и 
промышленного производства вакцины. Мною достигнута договоренность с Президентом России о строительстве 
завода по производству российской вакцины. Правительство уже приступило к переговорам о привлечении 
инвестиций в этот нужный проект. Важно продолжить работу по всем направлениям обеспечения биологической 
безопасности. Такие меры принимают все развитые государства. До конца работы текущей сессии Парламента на 
рассмотрение депутатов необходимо внести проект Закона по биобезопасности, – сказал Глава государства. 

https://www.zakon.kz/5047893-tokaev-vyskazalsya-o-kazahstanskoy.html 
В нескольких областях Казахстана скрывали новые факты коронавируса   

Нужно понимать, что выдача желаемого за действительное – очень опасное явление -Токаев. 
В ряде областей выявлены факты сокрытия новых случаев covid-19. Об этом сказал Президент Казахстана 

на совещании по мерам противодействия распространению коронавирусной инфекции, сообщает zakon.kz со 
ссылкой на официальный сайт Акорды. . 

В ряде областей выявлены факты сокрытия новых случаев коронавирусной инфекции. Речь идет о Восточно-
Казахстанской, Северо-Казахстанской, Павлодарской, Акмолинской, Костанайской и других областях. Нужно 
понимать, что выдача желаемого за действительное – очень опасное явление, так как искажает картину реальных 
угроз, а также подрывает стратегию борьбы с коронавирусной инфекцией в масштабе всей страны. Происходит 

https://www.zakon.kz/5047888-tokaev-prizval-vseh-kazahstantsev.html
http://zakon.kz/
http://www.akorda.kz/ru/events/akorda_news/meetings_and_sittings/glava-gosudarstva-provel-soveshchanie-po-meram-protivodeistviya-rasprostraneniyu-koronavirusnoi-infekcii-1#/upload/anounces/d2ac2bb584e77599314e9fb86076ed05.jpg
https://www.zakon.kz/5047889-tokaev-poruchil-snizit-tseny-na.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5047891-gosudarstvo-prodolzhit-vyplatu-nadbavok.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5047893-tokaev-vyskazalsya-o-kazahstanskoy.html
https://www.zakon.kz/
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недооценка текущей ситуации, принимаемые меры страдают половинчатостью, эпиднастороженность среди граждан 
снижается. Это уже аксиома, которая касается многих стран мира, где такая тенденция тоже наблюдается. Следует 
признать, что данная проблема приобрела хронический характер и в нашей системе здравоохранения, - заявил 
Касым-Жомарт Токаев. 

Глава государства поручил министерству здравоохранения совместно с бюро национальной статистики 
разработать комплексные подходы по формированию, оценке и анализу медицинской статистики. Также поручено 
обеспечить режим полной готовности всех организаций здравоохранения. Это касается и военной медицины, которая 
должна быть готова к оперативному развертыванию сил и средств для борьбы с инфекцией. 

https://www.zakon.kz/5047885-tokaev-v-ryade-oblastey-vyyavleny-fakty.html 
 
Казахстан находится в "желтой зоне" - Цой 

На сегодняшний день в красном квадрате находятся 2 региона: Восточно-Казахстанская и Северо-Казахстанская 
области. 

Сегодня под председательством Главы Государства Касым-Жомарта Токаева состоялось совещание по 
вопросам недопущения распространения коронавирусной инфекции в Республике Казахстан. Министр 
здравоохранения Алексей Цой доложил о санитарно-эпидемиологической ситуации и о принимаемых в 
стране мерах, сообщает zakon.kz. 

На 16 ноября согласно разработанной матрице 
оценки эпидемиологической ситуации республика 
находится в желтой зоне, - сказал А.Цой. 

На сегодняшний день в красном квадрате - в зоне 
повышенного риска распространения инфекции 
находятся 2 региона: Восточно-Казахстанская и Северо-
Казахстанская области. В желтой зоне - умеренного 
риска находятся Павлодарская, Акмолинская, 
Костанайская области, города Нур-Султан и Алматы. 
Остальные регионы находятся в относительно 
благополучной  зеленой зоне низкого риска 
распространения инфекции. 

Для оказания качественной и своевременной 
помощи населению, в случае роста заболеваемости 
КВИ, медорганизации готовы развернуть до 71 тыс. коек. 

В настоящее время занято 21% инфекционных коек и 17% реанимационных. 
Обеспечена готовность выездных мобильных бригад с учетом резерва, укомплектованных необходимым клинико-

диагностическим минимумом для оказания медицинской помощи на дому. С июля текущего года по настоящее время 
мобильными бригадами было оказано более 280 тыс. услуг. 

На сегодняшний день количество вызовов скорой медицинской помощи в сравнении с июлем текущего года 
снизилось на 43,8%, из них по КВИ - на 79%, - отметил А.Цой. 

Для оказания консультативной помощи больным с КВИ созданы региональные и республиканская экспертные 
группы, усилена работа региональных Call-центров и Единого контакт-центра 1406. 

Параллельно расширена мощность ПЦР-тестирования. На сегодняшний день в диагностику коронавирусной 
инфекции вовлечены 140 лабораторий, мощностью 76 исследований в сутки. 

По сравнению с 1 октября мощность тестирования на 100 тысяч населения увеличилась в 1,7 раза, охват 
тестированием увеличился в 3,6 раза, - отметил министр. 

Во избежание и предупреждения риска вывоза лекарственных средств и медицинских изделий за пределы РК 
приказом Министерства здравоохранения утвержден перечень из 59 наименований, запрещенных к вывозу из РК и 
перечень товаров, разрешенных к вывозу физическими лицами в ограниченном количестве только для 
индивидуального использования. 

Комитетом национальной безопасности приняты меры по недопущению вывоза из Республики Казахстан товаров, 
применяемых при лечении КВИ. Также, Минздравом усилен контроль за отпуском лекарств, в том числе рецептурных 
препаратов; за назначением и выписыванием лекарств; за распределением лекарств, закупленных за счет 
стабилизационных фондов регионов. 

С 1 сентября по 16 ноября 2020 года в РК зарегистрировано 986 случаев КВИ среди школьников, в том числе 288 
среди детей, обучающихся в дежурных классах. Установлено 3 122 контактных, среди которых выявлено 33 случая. 

Следует обратить внимание на высокий уровень заболеваемости школьников, обучающихся онлайн – 698 детей. 
Благодаря введенным с начала учебного года ограничениям по обучению детей в обычном режиме, предотвращено 
более 6 тыс. контактов с другими детьми и порядка 600 случаев заболевания коронавирусной инфекцией, - 
подчеркнул А. Цой. 

Глава Минздрава также проинформировал Президента о вопросах, связанных с материнской смертностью, 
подчеркнув, что они находятся на особом контроле. Несмотря на эпидситуацию, в стране отмечается положительная 
динамика демографический показателей: рост рождаемости составил 4,5% или на 20 тысяч больше новорожденных. 

За период пандемии в стране зарегистрировано свыше 9 тысяч беременных инфицированных COVID-19 и 
пневмонией, что составило 7,5% из всего зарегистрированных случаев. 

В период резкого подъема заболеваемости коронавирусной инфекцией COVID-19 в 3 квартале текущего года, 
отмечен значительный рост материнской смертности. Сегодня мы отмечаем стабилизацию ситуации. За последние 
два месяца случаев смерти беременных от коронавирусной инфекции COVID-19 не зарегистрировано, - сообщил 
А.Цой. 

Для улучшения качества оказания медпомощи беременным, Министерством организован "Ситуационный 
акушерский центр", который ежедневно осуществляет мониторинг беременных, находящихся в тяжелом и 
критическом состоянии. Также разработаны и доведены до управлений здравоохранений клинический протокол 
диагностики и лечения "COVID-19 у беременных" и методические рекомендации "О порядке оказания медицинской 
помощи беременным и детям на время пандемии COVID-19". 

А.Цой проинформировал Президента о завершении кампании вакцинации против гриппа, в рамках которой 
привито 2,3 млн человек из уязвимых групп. С начала эпидсезона отмечается снижение заболеваемости ОРВИ в 1,3 
раза по сравнению с периодом сентябрь - октябрь 2019 года. 

https://www.zakon.kz/5047885-tokaev-v-ryade-oblastey-vyyavleny-fakty.html
https://www.zakon.kz/
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По оценкам ВОЗ, при оптимистичном прогнозе эффективная вакцина против нового коронавируса не станет 
доступной раньше первого квартала 2021 года. В настоящее время в мире насчитывается около 200 вакцин 
кандидатов, но лишь 42 из них находятся на стадии клинических испытаний, среди которых 5 вакцин-кандидатов 
казахстанского производства. 

На производство и закуп вакцин для иммунизации населения Республики против коронавирусной инфекции 
определена потребность финансовых средств из резерва Правительства Республики Казахстан в сумме 47 млрд. 
тенге для вакцинации 3, 6 млн. человек различных групп риска, - рассказал глава Минздрава. 

Согласно информации ВОЗ, эпидемиологическая ситуация по коронавирусной инфекции в различных странах 
развивалась по четырем основным сценариям, в зависимости от принимаемых мер. Причем, в Казахстане, Южной 
Корее, Сингапуре, Новой Зеландии и Израиле вспышка была взята под контроль. 

Сравнение прогноза от 7 сентября и 10 ноября показывает, что эпидемиологическая ситуация в РК в течение двух 
последних месяцев развивается по оптимистическому прогнозу. То есть, пессимистический прогноз не состоялся 
благодаря принятым мерам, что позволило сдвинуть потенциальный локдаун при пессимистическом сценарии на 
один месяц, - считает А.Цой. 

Министерство проводит постоянный мониторинг эпидситуации в стране и в каждом регионе, принимаются меры 
по готовности медорганизаций ко второй волне коронавирусной инфекции. Принимаемые меры по стабилизации 
ситуации показали свою эффективность, и Министерство совместно местными исполнительными органами и другими 
заинтересованными отраслями прилагает все усилия для обеспечения готовности к различным вариантам течения 
заболеваемости при планировании объемов помощи и лекарств. Как подчеркнул А.Цой, совместная работа всех 
секторов – центральных госорганов, местных исполнительных органов, НПП "Атамекен", бизнес сообщества, 
вовлеченных в реализацию мер по сдерживанию роста заболеваемости КВИ позволяет сохранить реализацию 
оптимистичного сценария развития эпидемии в Казахстане. 

https://www.zakon.kz/5047895-kazahstan-nahoditsya-v-zheltoy-zone-tsoy.html 
Локдаун удалось сдвинуть на один месяц — Цой 

Пессимистический прогноз не состоялся благодаря принятым мерам. 
В Казахстане, Южной Корее, Сингапуре, Новой Зеландии и Израиле вспышка коронавируса была взята под 

контроль. Об этом заявил министр здравоохранения Алексей Цой, сообщает zakon.kz. 
Согласно информации ВОЗ, эпидемиологическая ситуация по коронавирусной инфекции в различных странах 

развивалась по четырем основным сценариям, в зависимости от принимаемых мер. 
Сравнение прогноза от 7 сентября и 10 ноября показывает, что эпидемиологическая ситуация в РК в течение двух 

последних месяцев развивается по оптимистическому прогнозу. То есть, пессимистический прогноз не состоялся 
благодаря принятым мерам, что позволило сдвинуть потенциальный локдаун при пессимистическом сценарии 
на один месяц, — сказал А. Цой. 

https://news.mail.ru/society/44176063/?frommail=1 
Глава Минздрава прокомментировал материнскую смертность во время пандемии 

За период пандемии в стране зарегистрировано свыше 9 тысяч беременных инфицированных COVID-19 и 
пневмонией. 

Министр здравоохранения Алексей Цой прокомментировал материнскую смертность во время пандемии, 
сообщает zakon.kz. 

Несмотря на эпидситуацию, в стране отмечается положительная динамика демографический показателей: рост 
рождаемости составил 4,5% или на 20 тысяч больше новорожденных. 

За период пандемии в стране зарегистрировано свыше 9 тысяч беременных инфицированных COVID-19 и 
пневмонией, что составило 7,5% из всего зарегистрированных случаев. 

В период резкого подъема заболеваемости коронавирусной инфекцией COVID-19 в 3 квартале текущего года, 
отмечен значительный рост материнской смертности. Сегодня мы отмечаем стабилизацию ситуации. За последние 
два месяца случаев смерти беременных от коронавирусной инфекции COVID-19 не зарегистрировано, - сообщил 
А.Цой. 

Для улучшения качества оказания медпомощи беременным, Министерством организован "Ситуационный 
акушерский центр", который ежедневно осуществляет мониторинг беременных, находящихся в тяжелом и 
критическом состоянии. Также разработаны и доведены до управлений здравоохранений клинический протокол 
диагностики и лечения "COVID-19 у беременных" и методические рекомендации "О порядке оказания медицинской 
помощи беременным и детям на время пандемии COVID-19". 

https://www.zakon.kz/5047897-glava-minzdrava-prokommentiroval.html 
 
Всемирная Ассамблея Здравоохранения одобрила документ, разработанный по инициативе 

Министерства здравоохранения РК 

12 ноября 2020 года 
Всемирная Ассамблея 
Здравоохранения – 
высший руководящий 
орган Всемирной 

организации 
здравоохранения – 
одобрила «Операционный 
механизм первичной 

медико-санитарной помощи», призванный претворить в жизнь положения Астанинской декларации по ПМСП 2018 
года.Документ «Операционный механизм первичной медико-санитарной помощи» принят на 73-й сессии Всемирной 
Ассамблеи здравоохранения, его поддержали 194 государства. Он разработан совместно в штаб-квартире Всемирной 
организации здравоохранения, Европейским бюро ВОЗ по ПМСП с активным участием Казахстанской стороны. Таким 
образом, отметили в ВОЗ, Казахстан в очередной раз подтвердил своё лидерство в продвижении повестки первичной 
медико-санитарной помощи на глобальном уровне». 

Конечной целью первичной медико-санитарной помощи является улучшение здоровья для всех людей и усиление 
систем здравоохранения через укрепление ПМСП. Это очень важно сейчас, когда пандемия коронавирусной 
инфекции охватила весь мир. ВОЗ совместно с Казахстаном, определила пять основных элементов для достижения 
этой цели. Это: 

https://www.zakon.kz/5047895-kazahstan-nahoditsya-v-zheltoy-zone-tsoy.html
https://news.mail.ru/company/voz/
https://news.mail.ru/society/44176063/?frommail=1
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5047897-glava-minzdrava-prokommentiroval.html
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- уменьшение изоляции и социальных неравенств в здравоохранении (реформы для обеспечения всеобщего 
охвата); 
- организация служб здравоохранения, ориентированных на потребности и ожидания людей (реформы в области 
доставки услуг); 
- интеграция аспектов здоровья во все сектора (реформы общественной политики); 
- проведение политического диалога в соответствии с моделями сотрудничества (реформы в области лидерства); 
- расширение участия заинтересованных сторон. 

Декларация Астаны по ПМСП от 2018 года подтверждает приверженность стран ценностям исторической Алма-
Атинской декларации по ПМСП, принятой за сорок лет до этого. Таким образом, страны поддержали принципы 
справедливости и солидарности и приняли на себя обязательства по обеспечению фундаментального права каждого 
человека на обладание наивысшим достижимым уровнем здоровья без каких-либо различий. 
Особая и лидирующая роль принадлежит ВОЗ в определении глобальной политики, координации совместных усилий 
стран в решении актуальных задач и богатый опыт ее экспертов, позволяющая оказывать поддержку странам через 
разработку технических руководств, подобных Операционному механизму ПМСП для усиления национальных систем 
здравоохранения. 
В своем докладе Первый Вице-министр здравоохранения Казахстана Марат Шоранов пригласил государства-члены 
ВОЗ принять участие в мероприятии, посвященному запуску Операционного механизма ПМСП в конце ноября 
текущего года. Участие в мероприятии поможет странам начать комплексное внедрение инструментов для усиления 
своих систем здравоохранения. Также, Казахстаном было озвучено предложение странам вступить в Группу друзей 
ПМСП для объединения усилий и дальнейшего укрепления ПМСП на глобальном уровне. 
Призыв стран «обеспечить здоровье для всех, никого не оставляя без внимания», озвученный в Целях устойчивого 
развития до 2030 года, является особенно актуальным в период пандемии коронавируса. 
Именно ПМСП является ключевым процессом в системе здравоохранения и обеспечивает доступную, непрерывную, 
качественную медицинскую помощь, которая оказывается в местах первого контакта пациента и медицинского 
работника и ориентирована на потребности пациентов всех возрастов. 
С полным текстом документа можно ознакомиться по ссылке: https://www.who.int/health-topics/primary-health-
care?fbclid=IwAR0Esqp-4kG8UzBYukypSnoC48mg3rrXaDda5Itw2jBoey2JDBBGYjJqrkk#tab=tab_3 

73-я сессия Всемирной ассамблеи здравоохранения, впервые созванная в виртуальном формате в связи с пандемией 
COVID-19, провела свои заседания по сокращенной повестке дня 18–19 мая 2020 г. Ее работа была возобновлена 9 
ноября 2010 года и завершится 14 ноября. 

Дата публикацииь16 ноября 2020 
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/122449?lang=ru 
Коронавирус: какие меры безопасности будут предприняты на выборах депутатов в РК  

Как будет обеспечиваться в связи с коронавирусной инфекцией безопасность казахстанцев в ходе подготовки и 
проведения выборов депутатов Мажилиса Парламента РК и маслихатов. Какие меры будут предприняты во 
избежание распространения COVID-19, сообщили в Центральной избирательной комиссии, передает корреспондент 
МИА «Казинформ».  

Председатель Центральной избирательной комиссии РК Берик Имашев отметил важность соблюдения 
ограничительных мер и всех санитарных норм, разработанных Министерством здравоохранения РК специально для 
применения их в процессе подготовки и проведения выборов. «Обеспечение безопасности здоровья и жизни 
участников выборного процесса является одним из самых важных аспектов выборного процесса», - подчеркнул Берик 
Имашев. В этой связи он призвал представителей политических партий строго и неукоснительно соблюдать все 
требования и назначить ответственных лиц за их соблюдение. «Во время процесса выдвижения и регистрации 
ответственность ложится на организаторов мероприятий. Также хочу обратить внимание на этот вопрос региональных 
избирательных комиссий», - добавил Берик Имашев. В свою очередь вице-министр здравоохранения – главный 
государственный санитарный врач РК Ерлан Киясов озвучил меры, которые необходимо применять на всех стадиях 
избирательного процесса. Так, согласно рекомендациям Минздрава, необходимо, в первую очередь, соблюдать 
общепринятые санитарные меры: это обязательное соблюдение масочного режима, ношение одноразовых перчаток, 
использование антисептических средств для дезинфекции рук, соблюдение социальной дистанции между людьми, 
избежание рукопожатий и других форм прямого контакта. Кроме того, на стадии выдвижения кандидатов в депутаты 
Мажилиса Парламента и маслихатов РК рекомендовано: измерение температуры участников посредством 
бесконтактных термометров, соблюдение масочного режима в течение всего периода проведения съездов, 
конференций и заседаний всеми участниками мероприятия, обеспечение рассадки участников съездов, конференций 
и заседаний в зале с соблюдением социальной дистанции. При заполнении и подписании соответствующих 
документов рекомендуется использовать личные авторучки.  

«Рекомендуются при организации мероприятий обеспечить отдельные входы и выходы в помещение при 
технических возможностях здания; в случае отсутствия системы искусственной вентиляции - проведение регулярного 
проветривания помещения, установка дистанционных разметок у входа и внутри помещения, проведение регулярной 
уборки с применением моющих средств, дезинфекции помещения и всех рабочих поверхностей; размещение у входа 
в помещение информационных материалов о соблюдении мер профилактики КВИ; установка в холлах перед входом 
в залы санитайзеров для обработки рук», - добавил Ерлан Киясов. Также в Минздраве рекомендуют назначить 
ответственных за контроль и соблюдение социальной дистанции. «Всем участникам мероприятия рекомендуется 
предварительно пройти лабораторное обследование на КВИ методом ПЦР-тестирования. При этом тест следует 
сдать не ранее чем за 72 часа до момента начала мероприятия. При положительном результате лабораторного 
обследования не рекомендуется допускать гражданина в помещение. Ответственность за обеспечение санитарно-
эпидемиологической безопасности и защиты здоровья граждан в период организации и проведения мероприятий по 
выдвижению кандидатов в депутаты возлагается на организаторов мероприятия», - пояснил Ерлан Киясов. Было 
отмечено, что избирательным комиссиям при организации деятельности рекомендуется соблюдать следующие 
санитарно-эпидемиологические меры: соблюдение масочного режима в течение всего периода работы 
избирательной комиссии всеми членами комиссии; обеспечение дезинфекции рук антисептическими средствами при 
входе в помещение избирательной комиссии и их регулярное использование в течение дня; исключение рукопожатий 
либо других форм прямого контакта; проведение регулярной влажной уборки помещения избирательной комиссии. 
Также рекомендуются: расстановка мебели и технического оборудования на расстоянии не менее 1,5-2 метров друг 
от друга; соблюдение мер безопасности при работе с избирательными документами; при заполнении и подписании 
избирательных документов рекомендуется использовать личные авторучки. Ранее сообщалось, что всего по 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/122449?lang=ru
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республике во время выборов будет работать более 10 тысяч избирательных участков. Правом голоса также смогут 
воспользоваться и наши соотечественники, находящиеся за рубежом. Для них будут открыты 66 избирательных 
участков в 53 странах. Как пояснил заместитель председателя Центральной избирательной комиссии Константин 
Петров, в соответствии с календарными планами основных мероприятий по подготовке и проведению очередных 
выборов: выдвижение депутатов Мажилиса Парламента Республики Казахстан, избираемых по партийным спискам, 
началось 10 ноября 2020 года и заканчивается в 18:00 часов по местному времени 30 ноября 2020 года. Выдвижение 
депутатов маслихатов началось 10 ноября 2020 года и заканчивается в 18:00 часов по местному времени 4 декабря 
2020 года. Предстоящие выборы состоятся в конституционные сроки, 10 января 2021 года. 

https://www.inform.kz/ru/koronavirus-kakie-mery-bezopasnosti-budut-predprinyaty-na-vyborah-deputatov-v-rk_a3719204 
 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:121051 
г. Нур-Султан - 15202 (+44) 
г. Алматы - 15253 (+42) 
г. Шымкент - 5292 
Акмолинская область - 4284 (+35) 
Актюбинская область - 3412 (+7) 
Алматинская область - 5374 (+25) 
Атырауская область - 11435 (+14) 
Восточно-Казахстанская область - 13705 (+197) 
Жамбылская область - 4258 (+5) 
Западно-Казахстанская область - 7499 (+42) 
Карагандинская область - 10821 (+17) 
Костанайская область - 4314 (+51) 
Кызылординская область - 3268 
Мангистауская область - 3416 
Павлодарская область - 5033 (+49) 
Северо-Казахстанская область - 5046 (+57) 
Туркестанская область - 3439 (+3) 
Выздоровевших:109944 
г. Нур-Султан - 14588 
г. Алматы - 14251 
г. Шымкент - 5160 
Акмолинская область - 3834 
Актюбинская область - 3298 
Алматинская область - 4901 
Атырауская область - 11202 
Восточно-Казахстанская область - 9516 
Жамбылская область - 4122 
Западно-Казахстанская область - 6957 
Карагандинская область - 10342 
Костанайская область - 3274 
Кызылординская область - 3207 
Мангистауская область - 3280 
Павлодарская область - 4348 
Северо-Казахстанская область - 4298 
Туркестанская область - 3366 
Летальных случаев:1899 
г. Нур-Султан - 319 
г. Алматы - 302 
г. Шымкент - 75 
Акмолинская область - 78 
Актюбинская область - 36 
Алматинская область - 64 
Атырауская область - 78 
Восточно-Казахстанская область - 259 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 128 
Карагандинская область - 282 
Костанайская область - 24 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 49 
Павлодарская область - 58 
Северо-Казахстанская область - 25 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев:40197 
Выздоровевших:29580 
Летальных случаев:420 
https://www.coronavirus2020.kz/ru 

16 ноября, в школах Казахстана началась вторая четверть. В связи с эпидемиологической ситуацией, 
часть школьников продолжит обучение в режиме онлайн. 

Так, в образовательных учреждениях столицы школы с контингентом до 300 человек перейдут на новый формат в 
традиционном режиме. Для школ свыше 300 человек сохраняется формат онлайн-обучения (кроме учащихся 
дежурных 1-5 классов и международных школ с 1-7 классы, работа которых допускается при комплектации до 15 детей 
в классе). 

В г. Алматы и в г. Шымкенте со второй четверти в традиционном формате могут учиться только 1-5 дежурные 
классы, (в международных школах - 1-7), а также малокомплектные школы до 300 мест. 

https://www.inform.kz/ru/koronavirus-kakie-mery-bezopasnosti-budut-predprinyaty-na-vyborah-deputatov-v-rk_a3719204
https://www.coronavirus2020.kz/ru
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В Акмолинской области на традиционный формат перейдут школы с контингентом до 300 учащихся (за 
исключением городов Кокшетау, Степногорск и Атбасарского, Бурабайского и Жаксынского районов). В остальных 
будут функционировать дежурные 1-5 (7) классы. 

В Алматинской области согласно постановления Главного санитарного врача области № 31 от 05.11.2020 г. школы 
с контингентом от 5 до 180 человек переходят на традиционный формат обучения. В остальных случаях сохраняется 
работа дежурных классов для учащихся 1-4 классов по заявлению родителей при соблюдении комплектации классов 
не более 15 детей. 

Эпидемиологическая ситуация на территории Актюбинской области стабильная. Со второй четверти 2020-2021 
учебного года в традиционном формате буду работать городские и сельские школы с контингентом до 300 учащихся 
с численностью детей в классах до 15 человек; в школах, где контингент превышает 300 человек, будут действовать 
дежурные классы по заявлению родителей. 

Ученики Атырауской области области продолжат обучение во второй четверти согласно алгоритму первой 
четверти: 
– традиционный формат - для малокомплектных школ с контингентом до 180 учащихся, с численностью детей в 
классах до 15 человек; 
– дежурные 1-4 классы по заявлению родителей при соблюдении комплектации не более 15 человек. 

Аналогичный формат работы – в общеобразовательных учреждениях Восточно-Казахстанской и Западно-
Казахстанской областях. 

Городские и сельские школы Жамбылской, Карагандинской и Кызылординской областей с контингентом до 300 
учащихся перейдут на традиционный формат при соблюдении численности детей в классах до 15 человек. Также 
сохранится обучение в дежурных классах с 1 по 5 (7) классы. 

В Костанайской области наблюдается ухудшение эпидемиологической ситуации. Во второй четверти продолжат 
работу 336 сельских школ с количеством учащихся до 180 детей, а также дежурные классы начального звена с 
наполняемостью не более 15 детей в классе. 

В Мангистауской области оффлайн обучение школьников проводится только в дежурных 1 классах. Формат 
обучения школьников со 2 по 5 классы обсуждается на заседании регионального штаба. 

В Павлодарской и Северо-Казахстанской областях наблюдается рост заболевания коронавирусной инфекцией. Во 
второй четверти возобновят работу 336 школ Павлодарской области и 334 школы СКО с контингентом до 180 детей 
в одной школе. Также в упомянутых регионах продолжат работу дежурные группы начального звена 1-4 классы с 
наполняемостью не более 15 детей в классе. 

Школы Туркестанской области будут вести образовательный процесс в прежнем режиме – традиционный формат 
до 180 человек, а также дежурные 1-4 классы. 

Напомним, 26 октября т.г. на заседании межведомственной комиссии по недопущению распространения 
коронавирусной инфекции на территории Казахстана было решено разрешить со второй четверти традиционный 
формат работы городских и сельских школ до 300 учащихся. Однако окончательное решение принимается Главными 
государственными санитарными врачами территорий в зависимости от эпидемиологической ситуации в регионе. 

Школы Туркестанской области будут вести образовательный процесс в прежнем режиме – традиционный формат 
до 180 человек, а также дежурные 1-4 классы. 

Напомним, 26 октября т.г. на заседании межведомственной комиссии по недопущению распространения 
коронавирусной инфекции на территории Казахстана было решено разрешить со второй четверти традиционный 
формат работы городских и сельских школ до 300 учащихся. Однако окончательное решение принимается Главными 
государственными санитарными врачами территорий в зависимости от эпидемиологической ситуации в регионе. 

16 ноября 2020 
https://www.gov.kz/memleket/entities/kkkbtu/press/news/details/122980?lang=ru 
 
Нур-Султан 
Более 150 млн тенге заплатили нарушители карантина в столице  

В столице продолжаются рейды мобильных групп по субъектам МСБ, мероприятия проводятся в целях 
нераспространения коронавирусной инфекции. Как отмечают в департаменте полиции, часть увеселительных 
заведений и жителей по-прежнему игнорируют правила, несмотря на повышенную угрозу распространения COVID-19, 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный сайт акимата города Нур-Султана. НОВОСТИ ПО ТЕМЕ 
Вопросы развития культуры и спорта в условиях пандемии обсудили в Алматы Свадьбу на 100 гостей застали в отеле 
«Rixos» в столице 60 массовых тоев и именин в дни карантинных ограничений проводили павлодарцы Более 80 
нарушений санитарных норм за неделю выявили в СКО Так, 16 ноября в 00:39 мобильной группой выявлен караоке-
бар Qwartet, в нем находились около 40 посетителей. 15 ноября в 23.54 в лаундж-баре Tequila развлекались около 50 
клиентов. 14 ноября в 22:00 в ресторане «Зейд» проводилось семейное торжество – более 40 гостей праздновали 50-
летие одного из посетителей. Собранный материал в отношении владельцев заведений направлен в управление 
контроля качества и безопасности товаров и услуг города Нур-Султана для принятия процессуального решения. Всего 
с 9 по 15 ноября в ходе обхода мобильными группами на предмет соблюдения карантинных мер в районе Алматы 
выявлено 14 нарушений, в районе Байконур – 7, в районе Есиль – 18, в районе Сарыарка – 18. По состоянию на 16 
ноября в районные управления Комитета контроля качества и безопасности товаров и услуг города Нур-Султана из 
районных управлений полиции поступило 2043 материала в отношении лиц, допустивших нарушение карантина. 963 
физических и юридических лица привлечены к административной ответственности на общую сумму 193 288 236 тенге. 
На сегодняшний день погашено 752 административных штрафа на общую сумму 151 324 915 тенге. 

https://www.inform.kz/ru/bolee-150-mln-tenge-zaplatili-narushiteli-karantina-v-stolice_a3719051 
Большой той в честь новорожденного прервали полицейские Нур-Султана  

Как сообщили в полиции, на празднике присутствовало много детей и пожилые люди  
В ходе рейда столичные полицейские прервали большой той в честь рождения мальчика, передает Caravan.kz со 

ссылкой на пресс-службу ДП города. 
На мероприятии присутствовали около 40 человек - грудные дети и пожилые люди. Гости праздника использовали 

служкбный вход. 
Как сообщили в пресс-службе полиции столицы, владелец кафе привлечен к ответственности. Также 

уточняется, что инцидент произошел в пятницу, 13 ноября.  
 https://www.caravan.kz/news/bolshojj-tojj-v-chest-novorozhdennogo-prervali-policejjskie-nursultana-690311/ 
 

https://www.gov.kz/memleket/entities/kkkbtu/press/news/details/122980?lang=ru
https://www.inform.kz/ru/bolee-150-mln-tenge-zaplatili-narushiteli-karantina-v-stolice_a3719051
https://www.caravan.kz/
https://www.caravan.kz/gazeta/pyatnica-trinadcatoe-kakie-nepriyatnosti-proiskhodili-v-ehtot-den-v-zhizni-obychnojj-zhenshhiny-689543/
https://www.caravan.kz/news/bolshojj-tojj-v-chest-novorozhdennogo-prervali-policejjskie-nursultana-690311/
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Алматы 
Алматы попал в "желтую зону" 

На сегодняшний день в зоне повышенного риска распространения инфекции находятся 2 региона. 
Алматы попал в желтую зону. Об этом сообщил министр здравоохранения Алексей Цой, 

сообщает zakon.kz. 

На сегодняшний день в красном квадрате - в зоне повышенного риска распространения инфекции находятся 2 
региона: Восточно-Казахстанская и Северо-Казахстанская области. 

В желтой зоне - умеренного риска находятся Павлодарская, Акмолинская, Костанайская области, города Нур-
Султан и Алматы, - сказал он. 

Остальные регионы находятся в относительно благополучной зеленой зоне низкого риска распространения 
инфекции. 

https://www.zakon.kz/5047900-almaty-popal-v-zheltuyu-zonu.html 
Вопросы развития культуры и спорта в условиях пандемии обсудили в Алматы  

Вопросы развития культуры и спорта в условиях пандемии обсудили в Алматы, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

Панельная сессия по обсуждению актуальных вопросов культуры и спорта состоялась в ходе Гражданского 
форума Алматы 2020. Участники форума подняли вопрос, касающийся организации культурно-массовых и 
спортивных мероприятий в условиях пандемии. «Цель проведения панельной сессии по культуре и спорта 
Гражданского форума - услышать мнение экспертов по поводу развития этой сферы, а также выработать решения по 
преодолению кризиса в условиях пандемии», -рассказал модератор мероприятия, член общественного совета города 
Алматы Бекнур Кисиков. По словам культуролога Ольги Веселовой, в связи с переходом на онлайн-формат 
проведения мероприятий, нужно развивать современный казахстанский контент. «На художников пандемия в плане 
работы не повлияла. Если только не на заказы и продажи, потому что галереи были закрыты. Надо признать, онлайн 
рынок продаж у нас не развит. Мы создали сайт, там есть возможность продавать картины. Там архив художников, 
где можно ознакомиться с их работами. Проблема сейчас в том, что сайт пока только на английском языке. И сейчас 
мы работаем над тем, чтобы перевести его на русский и казахские языки. Во время пандемии художники не смогли 
проводить ивенты. Я думаю, что нам нужна онлайн-галерея, где можно было бы организовывать различные 
культурные мероприятия», -рассказала Ольга Веселова. Кроме того, пандемия помешала проведению многих 
спортивно-массовых мероприятий, которые значимы для алматинцев. «Нам категорически запретили проводить 
спортивные мероприятия. Мы считаем, что к этому вопросу надо подойти индивидуально. Надо пересмотреть 
правила, с минимальным риском. Должно же быть ограничение мероприятий по количеству людей, но не в полной 
степени», - высказалась инициатор и организатор первого в Казахстане марафона «Алматы марафон» Салтанат 
Казыбаева. На этот вопрос руководитель управления физической культуры и спорта города Алматы Рустем Байсеитов 
отметил, что в нынешней эпидемиологической ситуации касательно всех спортивных мероприятий стоят ограничения, 
во избежание распространения коронавирусной инфекции. «Каждое мероприятие мы персонально рассматриваем с 
организаторами. Изучаем алгоритм мероприятия с СЭС и смотрим, насколько будут соблюдены все нормы 
санитарных мер»,- ответил он. В ходе дискуссии предприниматель Ерлан Стамбеков предложил переименовать 
аллею возле политехнического института по улице Масанчи в городе именем легендарной группы «Дос-Мукасан». «С 
годами в нашем городе появляются новые культовые места. Этот вопрос должен решаться коллегиально совместно 
с акиматом. Я считаю, что жители Алматы не были бы против такой идеи. В нашей карте культовых мест такой пункт 
уже есть», - сказала автор проекта Карты культовых мест Алматы Багиля Ахатова. 

https://www.inform.kz/ru/voprosy-razvitiya-kul-tury-i-sporta-v-usloviyah-pandemii-obsudili-v-almaty_a3719207 
Билеты на Шымбулаке подорожали из-за карантина  

Горнолыжный курорт "Шымбулак" изменил тарифы и цены на билеты, причем теперь купить билеты в кассах будет 
значительно дороже, чем в онлайн-формате, сообщается на официальной Facebook-странице курорта "Шымбулак". 
Как поясняется в официальном сообщении, подорожание билетов - "не прихоть, а вынужденная необходимость". 
Отмечается, что, хотя курорту и разрешили работать в условиях пандемии, его заполняемость должна составлять не 
более 30%. Кроме того, согласно сообщению пресс-службы "Шымбулака", на курорт была возложена обязанность 
осуществлять оплату за каждого посетителя за использование особо охраняемых природных территорий 
республиканского значения. Важно также, что онлайн-тарифы теперь отличаются от цен в кассах курорта. Сделано 
это для того, чтобы посетители отдавали приоритет онлайн-покупкам, не создавая тем самым очереди на кассах. 
"Тарифы онлайн не сильно изменились. А вот цены на абонементы и билеты на кассах увеличены", - сообщили в 
пресс-службе.  

Напомним, главный санврач Алматы разрешил работу Медеу и Шымбулака до 30 ноября при определенных 
условиях - об этом говорится в последнем постановлении Бекшина. Ранее сообщалось, что из-за неполной 
заполняемости залов значительно подорожали и билеты в кино в южной столице.  

https://www.nur.kz/society/1884908-bilety-na-symbulake-podorozali-iz-za-
karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Акмолинская 
Меры против коронавируса помогли снизить заболеваемость корью в Акмолинской области  

Противоэпидемические меры, принимаемые в рамках борьбы с коронавирусной инфекцией, серьезно повлияли 
на результаты инфицирования корью. На сегодня в Акмолинской области отмечается снижение заболевания этой 
вирусной инфекцией в 4,6 раза, передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу 
департамента контроля качества и безопасности товаров и услуг Акмолинской области.  

«В этом году мы привыкли к тому, что выражение «эпидемиологическая ситуация» мы используем в сочетании с 
коронавирусной инфекцией. В последние недели мы не можем называть её стабильной. Совсем другое дело с другим 
инфекционным заболеванием, обладающим высокой контагиозностью, заразностью – с корью. С этой опасной 
инфекцией ситуация в Акмолинской области остается стабильной, несмотря на два зарегистрированных летальных 
случая в феврале и марте текущего года», - рассказали в ведомстве. По сравнению с аналогичным периодом 2019 
года отмечается снижение заболеваемости корью в 4,6 раза. Противоэпидемические меры, принимаемые в рамках 
борьбы с коронавирусной инфекцией, как считают медики, серьезно повлияли на результаты инфицирования корью. 
Впрочем, такова же статистика и по другим инфекционным заболеваниям. С начала 2020 года зарегистрировано 59 
лабораторно подтвержденных случаев кори, а в 2019 году их было 277. При этом в 72,9% всех случаев заразились 

https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5047900-almaty-popal-v-zheltuyu-zonu.html
https://www.inform.kz/ru/voprosy-razvitiya-kul-tury-i-sporta-v-usloviyah-pandemii-obsudili-v-almaty_a3719207
https://www.nur.kz/society/1884908-bilety-na-symbulake-podorozali-iz-za-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1884908-bilety-na-symbulake-podorozali-iz-za-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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непривитые против кори люди. «Огромное значение в снижении заболеваемости корью имела и кампания по 
дополнительной иммунизации против кори лиц из числа медицинских работников, контактных и детей в возрасте 9 
месяцев и лиц в возрасте 20-29 лет, проведенная в 2019 году. Всего иммунизацией было охвачено 67 930 взрослых, 
подлежащих вакцинации, и 8 734 ребенка до года, проживающих на территории области. «Для профилактики 
заболевания корью и осложнений от нее в годовалом возрасте проводится плановая вакцинация детей с 
ревакцинацией в 6 лет комбинированной вакциной против кори, краснухи, эпидемического паротита. За 10 месяцев 
текущего года уровень охвата законченной вакцинацией против кори составил 82,4 %. Установленный норматив не 
менее 79,2%. Количество привитых детей целевой группы - 96,2%», - резюмировали в ведомстве. 

https://www.inform.kz/ru/mery-protiv-koronavirusa-pomogli-snizit-zabolevaemost-kor-yu-v-akmolinskoy-oblasti_a3719346 
 
ВКО 
Еще один город в ВКО закрыли на карантин  

 В городе Алтае Восточно-Казахстанской области из-за роста коронавирусной инфекции введены 
ограничительные меры, передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу департамента 
контроля качества и безопасности товаров и услуг ВКО. НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Вопросы развития культуры и спорта в 
условиях пандемии обсудили в Алматы Коронавирус: какие меры безопасности будут предприняты на выборах 
депутатов в РК Как иностранные компании помогли Казахстану в борьбе с коронавирусом Свадьбу на 100 гостей 
застали в отеле «Rixos» в столице В ведомстве сообщили, что в постановление и.о.главного санитарного врача 
района Алтай от 13 ноября вступило в силу с 00:00 часов 15 ноября и действует до официальной его отмены. В 
частности, в документе говорится о запрете выезда и въезда в город Алтай и о необходимости обеспечить работу 
санитарных постов. «В городе Алтае ввести запрет на функционирование следующих объектов: кинотеатров, бань, 
саун, бассейнов, театров, объектов культуры, библиотек и музеев», - сообщается в постановлении. Кроме того, в 
документе сказано, «установить функционирование дежурных классов в организациях образования обучающихся в 
предшкольных, с 1-4 классах, школах с контигентом от 5 до 180 человек с заявлением родителей, при соблюдении 
комплектации классов не более 15 детей, с установлением дистанционного обучения в городах Алтай, Серябрянск и 
поселке Новая Бухтарма. Напомним, что Восточный Казахстан в связи наибольшим показателем заражения Covid-19. 
отнесен в «красную зону». Также согласно постановлению санитарного врача ограничительные меры были продлены 
до 25 ноября 2020 года по всей территории Восточно-Казахстанской области. 

 https://www.inform.kz/ru/esche-odin-gorod-v-vko-zakryli-na-karantin_a3719010 
В ВКО полицейские просят автовладельцев проявлять терпение при пересечении блокпостов  
В департаменте полиции отметили, что на санпостах Усть-Каменогорска в часы пик могут 

наблюдаться заторы.  
 «Сотрудники полиции на санпостах проверяют водителей каждого транспортного средства, а также каждого 

пассажира на предмет необходимости въезда/выезда. Эта процедура занимает определенное время, в результате 
образуются заторы в часы пик, — говорит начальник управления местной полицейской службы ДП ВКО Талгат Нуриев. 
— В целом работа на санпостах осуществляется в штатном режиме, круглосуточно. Граждан просим отнестись с 
пониманием, а также проявить терпение при проезде через санпосты». 

https://www.caravan.kz/news/v-vko-policejjskie-prosyat-avtovladelcev-proyavlyat-terpenie-pri-peresechenii-blokpostov-
690245/ 

1423 медработника  заразились коронавирусом за период пандемии в ВКО  

В Восточно-Казахстанской области 1,4 тысячи медицинских работников заразились коронавирусом за весь период 
пандемии, передаёт корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на областной информационный центр.  

По информации представителя управления здравоохранения ВКО Аскара Хорошаш, в стационарах области на 
сегодняшний день трудятся 533 врача и около 1,5 тысячи средних медицинских работника. В связи с расширением 
коечного фонда дополнительно привлечено 148 врачей и 212 медсестёр. Также имеется резерв из 140 врачей и 197 
специалистов среднего медицинского звена. Всего за период пандемии в ВКО заболели 1423 медицинских работника, 
в том числе 8 человек погибли. Из общего количества случаев 745 были рассмотрены Региональной комиссией, по 
решению которой 631 случай соответствовал требованиям приказа Минздрава РК по осуществлению 
единовременной социальной выплаты. Единовременную социальную выплату получили все медицинские работники, 
одобренные региональной комиссией, в том числе семьи 8 умерших медработников. 

https://www.inform.kz/ru/1423-medrabotnika-zarazilis-koronavirusom-za-period-pandemii-v-vko_a3719366 
 Новый инфекционный госпиталь откроется в Усть-Каменогорске  

В Восточном Казахстане откроется новый инфекционный госпиталь, передает корреспондент МИА «Казинформ».  
О текущей эпидемиологической ситуации рассказали в ВКО Представитель управления здравоохранения ВКО 

Аскар Хорошаш в ходе брифинга рассказал, что в период второй волны по области было подготовлено 40 
инфекционных стационаров с 6 010 койко-местами. Всего в данных учреждениях на сегодняшний день трудятся 733 
врача и 1 483 медработника среднего звена. «После проведения капитального ремонта в здании бывшей больницы 
скорой медицинской помощи города Усть-Каменогорска, которая сейчас относится к горбольнице №4, на этой неделе 
откроется новый инфекционный госпиталь на 150 коек, оснащенный всем современным оборудованием», - пояснил 
А. Хорошаш. Отметим, что за весь период пандемии по области было зарегистрировано 13 705 случаев 
коронавирусной инфекции. 

https://www.inform.kz/ru/novyy-infekcionnyy-gospital-otkroetsya-v-ust-kamenogorske_a3719231 
Стабфонд лекарств повышенного спроса создан в ВКО  

В Восточно-Казахстанской области создан стабилизационный фонд лекарственных средств повышенного спроса, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Свыше трех тысяч доз плазмы заготовлено в ВКО О текущей эпидемиологической ситуации рассказали в ВКО В 
ходе брифинга представитель управления здравоохранения ВКО Аскар Хорошаш отметил, что в медицинских 
организациях области имеется достаточный запас лекарственных препаратов для оказания медицинской помощи 
пациентам. Это 144,6 тыс. единиц жаропонижающих средств, 65,2 тыс. противовирусных препаратов и 352,2 тыс. 
антибиотиков. «В целом по области запасов медикаментов достаточно для оказания помощи при полной 
загруженности коек в стационарах в течение 1 месяца. Создан стабилизационный фонд лекарственных средств 
повышенного спроса (антиковидные, противовирусные и жаропонижающие препараты) и средств индивидуальной 
защиты. Медицинские работники области обеспечены 60-дневным запасом средств индивидуальной защиты 
(костюмы, маски, респираторы, перчатки и т.д.)», - пояснил А. Хорошаш. Отметим, что отремонтированы стационары 
для размещения ковидных пациентов в городах Усть-Каменогорске (областной специализированный медицинский 

https://www.inform.kz/ru/mery-protiv-koronavirusa-pomogli-snizit-zabolevaemost-kor-yu-v-akmolinskoy-oblasti_a3719346
https://www.inform.kz/ru/esche-odin-gorod-v-vko-zakryli-na-karantin_a3719010
https://www.caravan.kz/news/v-vko-ustanovyat-blokposty-685985/
https://www.caravan.kz/news/v-vko-policejjskie-prosyat-avtovladelcev-proyavlyat-terpenie-pri-peresechenii-blokpostov-690245/
https://www.caravan.kz/news/v-vko-policejjskie-prosyat-avtovladelcev-proyavlyat-terpenie-pri-peresechenii-blokpostov-690245/
https://www.inform.kz/ru/1423-medrabotnika-zarazilis-koronavirusom-za-period-pandemii-v-vko_a3719366
https://www.inform.kz/ru/novyy-infekcionnyy-gospital-otkroetsya-v-ust-kamenogorske_a3719231
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цент; городская больница №4), Семее (инфекционная больница и БСМП), больницы Жарминского, Катон-
Карагайского, Уланского, Глубоковского, Курчумского и Тарбагатайского районов. 

https://www.inform.kz/ru/stabfond-lekarstv-povyshennogo-sprosa-sozdan-v-vko_a3719295 
 Лаборатория, которую обвинили в ошибочных результатах ПЦР, опровергла обвинения в свой адрес  
Сегодня каждый второй заболевший КВИ – восточноказахстанец. В течение последнего 

времени половина всех заразившихся фиксируется в ВКО. На фоне этого в Прииртышье 
разгорается скандал о ложных вердиктах лабораторных исследований. Чиновники заявляют, 
что ПЦР-исследования делаются неправильно.  

Несколько дней назад была распространена информация, что республиканская комиссия санитарно-
эпидемиологической службы проверила восточноказахстанские ПЦР-лаборатории. Вскоре пресс-служба ведомства 
сообщила, что в лаборатории из 40 взятых на проверку положительных тестов 21, или 52,5 процента, 
ошибочные, в которых при повторном исследовании не выявлен COVID-19. 

Но в консультативно-диагностической поликлинике “IN VITRO+” заявили, что обвинения не соответствуют 
действительности. 

– Нашу лабораторию комиссия не посещала. Но мы сами, по собственной инициативе, еще 24 августа доставили 
в Научно-практический центр санитарно-эпидемиологической экспертизы и мониторинга 40 образцов 
с положительными результатами на КВИ. Образцы мы доставили в Алматы, строго следуя инструкции – в 
специальных контейнерах. Размораживать их можно только однократно, после чего работать с такими пробами можно 
только в течение 4 суток. Но, по данным результата референс-лаборатории, эти образцы начали тестировать с 
большими сроками отставания. То есть к тому времени все образцы были уже нерабочими, не соблюдены временные 
рекомендации ВОЗ о лабораторном тестировании, – заявила директор ТОО “IN VITRO +” Насиба ИЗАТУЛЛАЕВА. 

Тем не менее через месяц после получения проб из Семея эксперты Научно-практического центра 
санитарно-эпидемиологической экспертизы и мониторинга выдали заключение, что в 20 случаях из 40 
результат является отрицательным. 

– Чтобы понять, кто прав, кроме сказанного ранее нужны ответы на вопросы хранения образцов на базе референс-
лаборатории. Самым же убедительным фактом являются амбулаторные карты обследованных нами пациентов. Все 
20 человек, которым мы выдали заключение о положительном ПЦР, на самом деле были больны. 12 из них 
переболели коронавирусной пневмонией, имеются исследования компьютерной томографии и рентгена, остальные 
8 – КВИ. Все они прошли лечение, это подтверждается их амбулаторными картами. Более того, мы предложили им 
пройти исследование иммуноферментного анализа (ИФА). У всех были обнаружены антитела, что подтверждает: эти 
пациенты действительно переболели КВИ, наши исследования были достоверными. Люди действительно были 
больны! – подчеркнула Насиба Изатуллаева.  

Эти споры можно было бы оставить медикам, если бы они столь сильно не отражались на жизни как больных, так 
и здоровых казахстанцев. И эта история порождает другие вопросы. Почему оспариваются только положительные 
результаты исследований на КВИ? Ведь окончательный диагноз выставляется не лабораторией, а врачом лечебно-
профилактического учреждения. 

На самом деле куда опаснее для общества так называемые ложноотрицательные результаты теста. Когда 
человек заразен, но при тестировании он получает отрицательный результат, на который мог повлиять целый 
ряд факторов. 

К тому же вторую неделю Восточный Казахстан живет в изоляции – въехать и выехать можно с большими 
ограничениями и только при наличии отрицательного результата ПЦР-исследования. Если положительные 
результаты будут оспариваться, значит ли это, что из “красной зоны” в другие регионы страны выедут зараженные 
люди, имеющие на руках справки об отрицательных результатах исследования? 

https://www.caravan.kz/gazeta/laboratoriya-kotoruyu-obvinili-v-oshibochnykh-rezultatakh-pcr-oprovergla-obvineniya-v-
svojj-adres-690382/ 

 
ЗКО 
16 групп в детских садах Таскалинского района ЗКО работают в штатном режиме  

В Таскалинском районе Западно-Казахстанской области на сегодня функционируют три государственных и один 
частных детский сад, которые посещают около 200 малышей, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

В Таскалинском районе ряд учреждений работает в штатном режиме с соблюдением санитарных норм. В детских 
садах сейчас работают только дежурные группы. С августа по постановлению главного санитарного врача области в 
районном садике «Акбопе» стали вновь работать дежурные группы. В начале таких групп было 4, теперь их число 
выросло до 6. Сейчас детский сад посещают 90 детей. «Сотрудники и дети при входе обязательно проходят фильтр. 
Проверяется температура и другие симптомы простудных заболеваний. Закуплены антисептики перчатки, маски, 
дезинфекционные коврики. Все необходимое для санитарной профилактики в фонде имеется. В целом, детский сад 
рассчитан на 140 детей», – рассказала заведующая детским садом «Акбопе» Дария Турганалиева. Все специалисты 
прошли медицинский осмотр и в детском саду «Бобек». Его посещают 55 детей. Здесь также выполняются все 
санитарные требования, установленные на данный момент. «Мы с супругом оба работаем. Ребенка не с кем оставить 
дома. Поэтому мы написали заявление, чтобы дочка посещала садик. Все родители ежедневно следят за 
соблюдением санитарных норм. Все хорошо, дети здоровы, замечаний нет», – отметила жительница районного 
центра Арайлым Дуинбаева. Всего по Таскалинскому району на сегодняшний день работают 16 групп, где 
воспитываются 199 малышей. В старших группах утверждены образовательные программы, с детьми работают 59 
педагогов. 

https://www.inform.kz/ru/16-grupp-v-detskih-sadah-taskalinskogo-rayona-zko-rabotayut-v-shtatnom-rezhime_a3718939 
 
Костанайская 
В Костанайской области усилят ограничительные меры 

Усиление рассчитано на неделю. 
Некоторыми субъектами предпринимательства, несмотря на введенные ограничительные меры, допускаются 

грубые нарушения постановления главного санитарного врача, что влечет за собой ухудшение эпидемиологической 
ситуации в области. В связи с чем, оперативным штабом принято решение о введении дополнительных ограничений 
сроком на одну неделю, — значится в Instagram главы региона. 

Оперативным штабом решено принять следующие меры: 

https://www.inform.kz/ru/stabfond-lekarstv-povyshennogo-sprosa-sozdan-v-vko_a3719295
https://www.caravan.kz/news/passazhirka-s-polozhitelnym-pcrtestom-priletela-iz-dubaya-v-nursultan-690007/
https://www.caravan.kz/news/v-vko-policejjskie-prosyat-avtovladelcev-proyavlyat-terpenie-pri-peresechenii-blokpostov-690245/
https://www.caravan.kz/gazeta/laboratoriya-kotoruyu-obvinili-v-oshibochnykh-rezultatakh-pcr-oprovergla-obvineniya-v-svojj-adres-690382/
https://www.caravan.kz/gazeta/laboratoriya-kotoruyu-obvinili-v-oshibochnykh-rezultatakh-pcr-oprovergla-obvineniya-v-svojj-adres-690382/
https://www.inform.kz/ru/16-grupp-v-detskih-sadah-taskalinskogo-rayona-zko-rabotayut-v-shtatnom-rezhime_a3718939
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— запретить работы крытых спортивных объектов. 
— в пунктах общепита разрешено находится за одним столом не более 4 человек. Работа на вынос и доставку 
ограничена до 22:00. 
— пунктам общепита загородного придорожного сервиса разрешено работать только на вынос и доставку 
без ограничений по времени 
— запрещена работа бассейнов, в том числе в банях и саунах. 
— работа саун и бань ограничине с 9:00 до 19:00. 
— приостановлена работа санаториев и баз отдыха. 
— запрещена работа магазинов по продаже запчастей для авто и сельхоз техники в выходные и праздничные дни. 
— работу медико-социальной сферы переведут на режим карантина. 
— запрещена работа детских секций, кружков и факультативов. 
— приостановлена оказание плановых скринингов, кроме профилактических прививок. 
— запрещен въезд/выезд на/с территории области и территорию Костаная и Рудного кроме сотрудников 
организаций жизнеобеспечения населения, лицам, выезжающим по медицинским показанниям, транзитным 
пассажирам и автоперевозчикам. 

https://news.mail.ru/society/44176571/?frommail=1 
 
Павлодарская 
60 массовых тоев и именин в дни карантинных ограничений проводили павлодарцы  

В регионе больше всего нарушений карантинных требований выявляют в магазинах, торговых домах, рынках, 
аптеках и парикмахерских, передаёт корреспондент МИА «Казинформ».  

«В одном из оптово-розничных магазинов по улице Камзина мониторинговой группой выявлен факт нарушения 
санитарных норм. Здесь при входе отсутствовали дезинфицирующий коврик и санитайзер, а также не проводилась 
термометрия посетителей», - сообщила журналистам пресс-служба департамента полиции Павлодарской области. В 
отношении администратора магазина собран материал по части первой статьи 425 КРКоАП «Нарушение требований 
законодательства Республики Казахстан в области санитарно-эпидемиологического благополучия населения, а также 
гигиенических нормативов, технических регламентов, не повлекшее причинение вреда здоровью человека», который 
для принятия решения передан в Павлодарское городское управление контроля качества и безопасности товаров и 
услуг. «За прошедший период текущего года на территории региона было выявлено 723 нарушения. Наибольшее 
количество нарушений – в магазинах, торговых домах, рынках, аптеках и парикмахерских – 273 факта; в кафе, 
ресторанах и столовых – 178 фактов; на автозаправочных станциях и станциях техобслуживания – 25; в саунах и 
банях –24 факта», - привели статистику в правоохранительных органах. Кроме того, несмотря на ограничения, 
граждане проводили массовые мероприятия: тои, дни рождения, отметил источник. Подобных нарушений было 60. 
«Мониторинговыми группами, в состав которых входят и сотрудники полиции, осуществляются регулярные проверки 
на предмет соблюдения требований постановления главного санитарного врача Павлодарской области», - 
подытожили в ведомстве. 

https://www.inform.kz/ru/60-massovyh-toev-i-imenin-v-dni-karantinnyh-ogranicheniy-provodili-pavlodarcy_a3719184 
Заперлись от полиции и 5 часов не выходили посетители и работники караоке-бара в Павлодаре  

Мониторинговые группы города Павлодара провели проверку увеселительных заведений на соблюдение 
требований постановления главного госсанврача области - в выходной день выявлено восемь нарушений, передаёт 
корреспондент МИА «Казинформ».  

«В позднее время, а именно в 21.40, функционировал один из лаунж-баров города по улице Малайсары батыра. 
При этом посетители курили кальян, а также проводилась дискотека с участием более 30 человек», - сообщила пресс-
служба департамента полиции Павлодарской области журналистам. В отношении клиентов, которые курили кальян, 
возбуждены административные производства по статье 441 КРКоАП «Нарушение запрета потребления табачных 
изделий, в том числе изделий с нагреваемым табаком, табака для кальяна, кальянной смеси, систем для нагрева 
табака, электронных систем потребления и жидкостей для них, в местах, в которых законодательством Республики 
Казахстан он установлен». Администратор заведения привлечён к ответственности по той же статье за допущение 
потребления кальяна. В отношении же владельца заведения собран материал, который направлен в управление 
контроля качества и безопасности товаров и услуг. «В этот же день, в 22.30, в полицию поступила информация о 
функционировании караоке-бара по улице Астана, 16/2. Данное заведение оказалось заперто изнутри, двери стражам 
порядка не открывали», - добавили в пресс-службе. Тогда возле этого бара были выставлены два наряда полиции, 
которые ждали, пока посетители начнут выходить, рассказал источник. Полицейским пришлось ждать пять часов, в 
3.30 администрация открыла заведение. «28 посетителей и семь работников бара были доставлены в отдел полиции 
для проверки и установления личностей. Материал по данному факту направлен в управление контроля качества 
безопасности товаров и услуг для привлечения владельца заведения к ответственности», - поделились в пресс-
службе. 

https://www.inform.kz/ru/zaperlis-ot-policii-i-5-chasov-ne-vyhodili-posetiteli-i-rabotniki-karaoke-bara-v-
pavlodare_a3719077 

 
СКО 
СКО вышла в лидеры по числу заражений COVID-19 

Северо-Казахстанская область по числу инфицированных за сутки оказалась на втором месте среди всех регионов 
РК.Из 57 лабораторно подтвержденных случаев инфицирования коронавирусом 47 приходятся на 
Петропавловск, передает «Казинформ». Четырех человек с COVID-19 выявили в Есильском районе, трех – в 
Кызылжарском, двух – в Мамлютском и одного — в Аккайынском районе. У 38 человек с коронавирусом были 
симптомы заболевания. 

Всего по области с марта провели 145 437 исследований на коронавирус. Доля положительных результатов – 3,4% 
от общего числа. 

Регион перешагнул отметку в 5 тыс. зараженных коронавирусом. К 16 ноября в области коронавирус выявили у 5 
046 человек, из них 1 841 – бессимптомные носители. 

https://365info.kz/2020/11/sko-vyshla-v-lidery-po-chislu-zarazhenij-covid-19 
В СКО 82% инфицированных за сутки приходится на Петропавловск  

Северо-Казахстанская область по числу инфицированных за сутки оказалась на втором месте среди других 
регионов РК, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

https://news.mail.ru/society/44176571/?frommail=1
https://www.inform.kz/ru/60-massovyh-toev-i-imenin-v-dni-karantinnyh-ogranicheniy-provodili-pavlodarcy_a3719184
https://www.inform.kz/ru/zaperlis-ot-policii-i-5-chasov-ne-vyhodili-posetiteli-i-rabotniki-karaoke-bara-v-pavlodare_a3719077
https://www.inform.kz/ru/zaperlis-ot-policii-i-5-chasov-ne-vyhodili-posetiteli-i-rabotniki-karaoke-bara-v-pavlodare_a3719077
https://www.inform.kz/ru/v-sko-82-inficirovannyh-za-sutki-prihoditsya-na-petropavlovsk_a3719179
https://365info.kz/2020/11/sko-vyshla-v-lidery-po-chislu-zarazhenij-covid-19
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По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, из 57 лабораторно 
подтвержденных случаев инфицирования коронавирусом 47 приходятся на Петропавловск. Четырех человек с 
COVID-19 выявили в Есильском районе, трех – в Кызылжарском, двух – в Мамлютском и одного - в Аккайынском 
районе. У 38 человек с коронавирусом были симптомы заболевания. «Лабораторные анализы методом ПЦР отобрали 
у 46 граждан по эпидемиологическим показаниям, у двух завозных - с профилактической целью и у девяти - с целью 
эпиднадзора. За истекшие сутки в целом проведено 622 ПЦР-исследования», - проинформировали в пресс-службе. 
Всего по области с марта провели 145 437 исследований на коронавирус. Процент положительных результатов – 3,4% 
от общего числа. Регион перешагнул отметку в 5 тысяч зараженных вирусом нового типа. На 16 ноября в области 
коронавирус выявили у 5 046 человек. Из них 1 841 – бессимптомные носители. 

https://www.inform.kz/ru/v-sko-82-inficirovannyh-za-sutki-prihoditsya-na-petropavlovsk_a3719179 
Более 80 нарушений санитарных норм за неделю выявили в СКО  

В Северо-Казахстанской области за минувшую неделю мониторинговые группы зафиксировали 88 нарушений 
санитарно-эпидемиологических норм, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента полиции, 70 нарушений выявили со стороны физических лиц, 18 – 
юридических. «При посещении объектов полицейские и специалисты санслужбы проверяют наличие масок, перчаток, 
знакомятся с содержанием необходимой документации по соблюдению карантинных мер. В Петропавловске в ходе 
проверки одного из магазинов по улице 2-ая Заречная выяснилось, что журналы документации отсутствовали вообще. 
Аналогичное нарушение было выявлено и в двух городских кафе по улице Интернациональной. По улице Жамбыла 
в одном из кафе мониторинговой группой было выявлено нарушение санитарных нормативов: проводился прием 
посетителей в выходной день», - сообщили в пресс-службе. С середины июля на территории области мониторинговые 
группы выявили 2129 правонарушений. С 9 ноября Петропавловск находится на карантине. По числу 
инфицированных коронавирусом за сутки область находится на втором месте в РК. 

https://www.inform.kz/ru/bolee-80-narusheniy-sanitarnyh-norm-za-nedelyu-vyyavili-v-sko_a3719174 
 
Туркестанская  
Как Туркестанская область готовится к новой волне коронавируса  

На борьбу с коронавирусом в регионе из бюджета выделено 2,5 миллиарда тенге, рассказал аким региона, 
сообщается на сайте ru.sputnik.kz. Аким Туркестанской области Умирзак Шукеев рассказал, как в регионе готовятся 
ко второй волне COVID-19. "Есть двухмесячный запас лекарств. Подписан меморандум о взаимодействии с 238 из 
557 розничных аптек на территории области. Подготовлен коечный фонд, также насчитываются 337 кислородных 
аппаратов, число рентген-аппаратов увеличилось до 40", - рассказал Шукеев на брифинге. Сейчас в Туркестанской 
области функционируют 10 ПЦР-лабораторий, которые проводят более 2 тысяч тестов на коронавирус в сутки. В 
целом, по словам акима, в регионе зарегистрированы 3 439 больных с коронавирусной инфекцией. Из них 3 371 
человек, или 98% выздоровели, 46 человек - скончались. На борьбу с COVID-19 из резерва правительства и 
областного бюджета было выделено 2,5 миллиарда тенге (5,8 миллиона долларов).  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884878-kak-turkestanskaa-oblast-gotovitsa-k-novoj-volne-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Умирзак Шукеев: Главное - не допустить дефицита лекарств  

В ходе подготовки ко второй волне коронавирусной инфекции в целях обеспечения медицинских организаций 
области лекарственными средствами и специальными средствами защиты в общей сложности из республиканского и 
областного бюджета было выделено 2,1 млрд. тенге, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу акима 
Туркестанской области.  

На эти средства приобретены лекарства, медицинские изделия и дезинфицирующие растворы. 70% 
приобретенных средств переданы медицинским учреждениям, остальные 30% хранятся на складах областного 
управления общественного здоровья. Сформирован 2-х месячный резерв фонда. Об этом во время выездной пресс-
конференции Службы центральных коммуникаций при Президенте РК в городе Туркестан сообщил аким области 
Умирзак Шукеев. «В целях обеспечения доступа населения к лекарственным средствам и медицинским изделиям в 
регионе создан местный стабилизационный фонд. Более того, подписан меморандум о взаимодействии с почти 
половиной из 557 розничных аптек на территории области. Отметим, еще одним вопросом, обозначенным в Послании 
Главы государства народу Казахстана, было развитие медицинской инфраструктуры. В этом направлении в 
Туркестане строится одна из 13 новых модульных инфекционных больниц, которые на сегодня возводят по всей 
стране. Модульную инфекционную больницу на 200 коек сдадут в эксплуатацию в регионе уже в ближайшем будущем. 
Кроме того, в связи с различными прогнозами развития пандемии, количество коек в медицинских организациях 
региона может увеличиться до 5 610. Также в рамках подготовки ко второй возможной волне пандемии в регионе 
развернуто 600 коек для приема пациентов в инфекционных больницах. Помимо этого, дополнительно развернут 
карантинный стационар на 340 коек. 

https://www.inform.kz/ru/umirzak-shukeev-glavnoe-ne-dopustit-deficita-lekarstv_a3719316 
 Организаторов очередного кокпара на 100 человек наказали в Туркестанской области  

Полицейские Туркестанской области привлекли к ответственности устроителей очередного кокпара, передает 
МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу департамента полиции региона.  

В ходе рейдовых мероприятий полицейские Байдибекского района выявили очередное нарушение карантинного 
режима и санитарно-эпидемиологических норм. «На одном из вольных пастбищ, расположенных в сельском округе 
Богень, сотрудники Байдибекского РОП остановили проведение национальной игры кокпар, организованное местным 
жителем в честь поминок. Стражи порядка провели с участниками мероприятия разъяснительные беседы о 
недопустимости нарушения карантина, а также привлекли к ответственности организаторов кокпара, собравших около 
100 человек. В отношении устроителей и организаторов мероприятия составили административный протокол по 
статье «Нарушение требований законодательства в области санитарно-эпидемиологического благополучия 
населения, а также гигиенических нормативов» КоАП РК. Собранные материалы направлены в компетентные органы 
для принятия соответствующего законного решения», - сообщили в полиции. Напомним, что в соответствии с 
постановлением главного государственного санитарного врача на территории Туркестанской области введен 
карантинный режим, направленный на профилактику и пресечение распространения коронавирусной инфекцией 
среди населения. В области созданы мобильные группы из числа сотрудников полиции, представителей СЭС и 
местных исполнительных органов, которые ежедневно проводят профилактические и рейдовые мероприятия по 
выявлению нарушителей требований санитарно-эпидемиологических норм. В свою очередь, полицейские 
Туркестанской области призывают граждан строго соблюдать карантинный режим, носить медицинские маски, 

https://www.inform.kz/ru/v-sko-82-inficirovannyh-za-sutki-prihoditsya-na-petropavlovsk_a3719179
https://www.inform.kz/ru/bolee-80-narusheniy-sanitarnyh-norm-za-nedelyu-vyyavili-v-sko_a3719174
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884878-kak-turkestanskaa-oblast-gotovitsa-k-novoj-volne-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884878-kak-turkestanskaa-oblast-gotovitsa-k-novoj-volne-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/umirzak-shukeev-glavnoe-ne-dopustit-deficita-lekarstv_a3719316
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пользоваться антисептиками и держать социальную дистанцию. Следует воздержаться от проведения свадебных и 
семейных торжеств, посещения рынков, развлекательных заведений других общественных мест с большим 
скоплением людей. Также жителям преклонного возраста и детям не следует выходить из дома без острой 
необходимости. Отметим, это далеко не первый случай проведения кокпара в Туркестанской области во время 
карантина. Ранее полицейские остановили состязания на 200 человек каждое в районе села Алгабас Толебийского 
района и возле поселка Карнак города Кентау. 

https://www.inform.kz/ru/organizatorov-ocherednogo-kokpara-na-100-chelovek-nakazali-v-turkestanskoy-
oblasti_a3719163 

Семь объектов здравоохранения строятся в Туркестанской области  

Пандемия COVID-19 внесла значительные изменения в систему здравоохранения. Об этом сегодня в ходе 
выездной пресс-конференции Службы центральных коммуникаций при Президенте РК в Туркестане сообщил аким 
области Умирзак Шукеев, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу облакима. НОВОСТИ ПО ТЕМЕ 
1423 медработника  заразились коронавирусом за период пандемии в ВКО Социальные сети будут менять политику 
государств – Дмитрий Гордон Названы самые востребованные поликлиники Уральска Свыше трех тысяч доз плазмы 
заготовлено в ВКО В настоящее время в регионе в сфере здравоохранения ведется строительство 7 объектов на 
сумму 78,5 млрд тенге. Кроме того, на капитальный ремонт 8 объектов было выделено 1 млрд 235 млн тенге. Как 
отмечается в Послании Главы государства народу Казахстана, развитие медицинской инфраструктуры является 
одним из приоритетных направлений. В этом направлении в Туркестане строится одна из 13 новых модульных 
инфекционных больниц, которые на сегодня возводят по всей стране. Модульную инфекционную больницу на 200 
коек сдадут в эксплуатацию в регионе уже в ближайшем будущем. Медицинское учреждение возводят с учетом всех 
требований и оснастят необходимым современным оборудованием. В целом, на борьбу с пандемией из местного 
бюджета выделено 1,3 млрд тенге. Более того, около 5 тыс. медицинских работников выплачены надбавки на сумму 
7,2 млрд тенге и еще 483 медицинским работникам выплачены надбавки из местного бюджета на сумму 181,9 млн 
тенге. Вместе с тем на сегодняшний день по Туркестанской области наблюдается дефицит кадров. Медицинские 
организации нуждаются в 174 специалистах. В частности, это кардиологи, невропатологи, оториларингологи, 
анестезиологи-реаниматологи, врачи общей практики, педиатры, окулисты, врачи-онкологи. Для решения проблемы 
нехватки специалистов в текущем году 131 выпускник вузов был направлен на работу в медицинские учреждения. 
Оказана социальная и финансовая помощь на сумму 1 500 000 тенге 45 молодым специалистам, изъявившим 
желание работать в отдаленных селах. Кроме того, 1 746 медицинских работников повысили квалификацию, в том 
числе 44 врача в России. 

https://www.inform.kz/ru/sem-ob-ektov-zdravoohraneniya-stroyatsya-v-turkestanskoy-oblasti_a3719310 
 

ООН.ВОЗ 
Более 528 тысяч случаев коронавируса выявили в мире за сутки  

В мире за сутки выявлено 528 905 новых заболевших коронавирусной инфекцией, общее число выявленных 
случаев COVID-19 увеличилось до 54 301 156. 

Соответствующие данные приводятся на сайте Всемирной организации здравоохранения. 
Отмечается, что всего в мире скончались 1 316 994 пациента с подтверждённым COVID-19. 
 https://russian.rt.com/world/news/803704-voz-mir-koronavirus-statistika 
 Число зараженных коронавирусом в мире превысило 54 млн 

Число зараженных коронавирусом в мире превысило 54 млн, сообщает «Коммерсант». 
«В мире коронавирусом заразились уже более 54 млн человек, следует из данных Университета Джонса Хопкинса. 

Умерли за время пандемии 1,3 млн человек, выздоровели 34,8 млн», - говорится в сообщении. 
Как отмечается, больше всего зараженных в США (10,9 млн), Индии (8,8 млн) и Бразилии (5,8 млн). Россия 

находится на четвертом месте. По числу умерших лидируют США (245,6 тыс.), Бразилия (165,6 тыс.) и Индия (129,6 
тыс.). Россия занимает 13-е место (32,88 тыс.). 

https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/11/15/chislo-zarazhennyh-koronavirusom-v-mire-prevysilo-54-mln 
В штаб-квартире ВОЗ коронавирус выявили у 65 сотрудников 

В последней вспышке выявили пять заражений, тогда как первый случай COVID-19 среди работников штаб-
квартиры выявили восемь недель назад. 

С начала пандемии COVID-19 заболели 65 сотрудников штаб-квартиры ВОЗ,передает zakon.kz со ссылкой 

на Associated Press. 
Последние пять случаев (заражения - ред.) увеличивают общее число заразившихся сотрудников в Женеве до 65 

человек с начала пандемии, - заявил глава деловых операций организации Рауль Томас. 
При этом представитель ВОЗ Фарах Дахлаллах подтвердил агентству достоверность этих сведений, хотя ранее 

организация заявляла, что в женевском офисе случаев заражения нет. 
Последние пять случаев относятся к одному очагу заражений, так как четверо заболевших из одного 

подразделения, а пятый человек с ними контактировал. Источник агентства сообщил, что один из них входит в команду 
гендиректора организации. 

Другие 49 случаев коронавируса выявили в течение последних восьми недель. Руководство попросило 
сотрудников избегать личных встреч, в том числе в общих зонах или в кафе. 

В обычном режиме в штаб-квартире ВОЗ в Женеве работают примерно 2,4 тысячи человек. В прошлом месяце 
доступ в здание ограничили для ключевых сотрудников, включая руководство. 

В свою очередь руководитель ВОЗ по техническому реагированию на COVID-19 Мария Ван Керхове в начале 
ноября заявляла, что в штаб-квартире заражений или очагов заражения нет. 

https://www.zakon.kz/5047919-v-shtab-kvartire-voz-koronavirus.html 
Глава ВОЗ заявил об истощении систем здравоохранения в Европе и США 

Системы здравоохранения стран Европы и США работают на грани истощения, заявил в ходе брифинга 
генеральный директор Всемирной организации здравоохранения Тедрос Аданом Гебрейесус. Его речь опубликована 
на сайте ВОЗ. 

«Сейчас мы крайне обеспокоены ростом числа случаев (заражения. — прим. ред.), наблюдаемым в некоторых 

странах. В частности, в Европе и Америке медработники и системы здравоохранения работают на грани 
истощения», — заявил он. 

https://www.inform.kz/ru/organizatorov-ocherednogo-kokpara-na-100-chelovek-nakazali-v-turkestanskoy-oblasti_a3719163
https://www.inform.kz/ru/organizatorov-ocherednogo-kokpara-na-100-chelovek-nakazali-v-turkestanskoy-oblasti_a3719163
https://www.inform.kz/ru/sem-ob-ektov-zdravoohraneniya-stroyatsya-v-turkestanskoy-oblasti_a3719310
https://covid19.who.int/
https://russian.rt.com/world/news/803704-voz-mir-koronavirus-statistika
https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/11/15/chislo-zarazhennyh-koronavirusom-v-mire-prevysilo-54-mln
http://zakon.kz/
https://apnews.com/
https://www.zakon.kz/5047919-v-shtab-kvartire-voz-koronavirus.html
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Гебрейесус подчеркнул, что сотрудники медучреждений в разных странах на протяжении нескольких месяцев 
трудятся «на передовой». «Они вымотаны», — резюмировал гендиректор ВОЗ, добавив, что организация должна 
сделать все возможное для их защиты. 

Также Гебрейесус отметил, что страны, которые никак не реагируют на пандемию, «играют с огнем». 
Последствиями этого являются «ненужные смерти и страдания», долгосрочные последствия для здоровья 
переболевших и лишняя нагрузка на медицинские системы, пояснил он. 

Ранее ряд стран в связи с резким ухудшением эпидемиологической обстановки из-за пандемии коронавируса 
ввели повторные карантины. Так поступили, в частности, Ирландия, Чехия, Словения, Германия, Франция, Бельгия 
и Греция. Украина, в свою очередь, ввела карантин выходного дня. 

США лидируют в мире по числу жителей, заболевших COVID-19. По данным университета Джонса Хопкинса, 
показатель превышает 11 млн случаев. Общее число жителей планеты, заразившихся коронавирусом, составляет 
более 54,6 млн человек. Из них более 1,3 млн скончались. 

https://news.mail.ru/society/44179196/?frommail=1 
В ВОЗ заявили, что вакцина не остановит пандемию коронавируса  
Вакцина от коронавируса в одиночку не в состоянии остановить пандемию, на писал в 

твиттере глава Всемирной организации здравоохранения Тедрос Адханом Гебрейесус.  
"С самого начала пандемии COVID-19 мы знали, что вакцина будет необходима, чтобы контролировать пандемию. 

Но важно понимать, что она дополнит остальные инструменты, а не заменит их", — написал Гебрейесус, 
передает РИА Новости. 

Он добавил, что вначале доступ к вакцине будет ограничен, поэтому приоритет в ее получении будет у медиков, 

людей старшего возраста и имеющих хронические заболевания. 
"Это, надеюсь, снизит количество смертей и позволит справиться системе здравоохранения, но вирусу есть куда 

двигаться", — предупредил глава ВОЗ. 
Гебрейесус призвал и после начала вакцинации продолжать наблюдение, тестирование, изоляцию зараженных и 

их лечение, отслеживание контактов и карантин, а также вовлекать общины и отдельных граждан в борьбу с 
распространением болезни. 

Пандемия коронавируса охватила почти весь мир. Всего заражены более 54 миллионов человек, из которых свыше 
1,3 миллиона скончались. Больше всего случаев инфицирования зафиксировано в США, Индии и Бразилии. 

https://www.caravan.kz/news/v-voz-zayavili-chto-vakcina-ne-ostanovit-pandemiyu-koronavirusa-690493/ 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
В КНР за сутки выявили 22 активных и бессимптомных случая коронавируса  

В Китае за сутки выявили восемь активных и 14 бессимптомных носителей коронавирусной инфекции COVID-19, 
сообщает Государственный комитет по вопросам здравоохранения КНР. 

Новые случаи коронавируса зарегистрированы в Сычуани, Гуандуне, Шэньси, Цзянсу и Шаньси. 
В настоящее время в Китае подтверждено 374 случая коронавируса, в том числе четыре тяжёлых. 
Ещё 14 232 человека остаются под медицинским наблюдением. 
https://russian.rt.com/world/news/803410-knr-koronavirus-sutki 
Китай ввел новые ограничения для въезжающих в страну 
Все, включая граждан Китая, кто путешествует из-за рубежа по направлениям в материковой части Китая, должны 

иметь доказательства двойных негативных результатов для COVID-19. 
Теперь приезжающие в Китай должны иметь при себе не только отрицательный ПЦР-тест на коронавирус, 

но и отрицательный результат ИФА-теста на антитела, передает zakon.kz. 

Как пишет УНН со ссылкой на South China Morning Post, посольство Китая объяснило это целью "уменьшения 
трансграничной передачи COVID-19 и защиты здоровья и безопасности пассажиров". 

По мнению китайского турагентства, страна идет на такие меры из-за того, что отрицательный ПЦР-тест не 
способен однозначно подтвердить то, что человек полностью здоров. 

Все лица (включая граждан Китая), которые путешествуют из-за рубежа по направлениям в материковой части 
Китая, должны иметь доказательства двойных негативных результатов для COVID-19, используя как ПЦР-тест, так и 
ИФА-тест на антитела IgM. Оба теста должны быть проведены не более чем за 48 часов до отъезда, а результаты 
должны быть переданы на утверждение в местные посольство или консульство Китая", - сообщило агентство. 

Отрицательный результат теста на IgM означает, что человек никогда не болел COVID-19 или полностью 
восстановился после заражения. 

СМИ пишут, что единственный метод тестирования, который может показать не только активную фазу 
заболевания COVID-19, но и расскажет, переболел ли уже человек коронавирусом, является иммуноферментный 
анализ (ИФА) на антитела. 

https://www.zakon.kz/5047876-kitay-vvel-novye-ogranicheniya-dlya.html 
SARS-CoV-2 нашли в Китае на упаковках продуктов из Франции и Индии С 

В Китае на упаковках с продуктами обнаружили коронавирус нового типа. Продукция была из Франции и Индии, 
передает Global Times. В провинции Фуцзянь на востоке Китая, в воскресенье обнаружили вирус SARS-CoV-2 на 
упаковках 25 тонн замороженной свинины, импортированной из Франции. Свинина поступила из Шанхая и не 
продавалась на рынках. Ни одна партия замороженной свинины не использовалась и не поступала на рынок с 
момента прибытия в холодильный склад в Сямыне в субботу. Местные власти дали распоряжение закрыть 
холодильные склады для свинины, запечатать продукты, а также провести дезинфекцию. Персонал, работающий в 
секторе холодовой цепи, был помещен в централизованный карантин для медицинского наблюдения и тестирования 
нуклеиновых кислот, а власти расширили тестирование на нуклеиновые кислоты образцов из холодильного 
хранилища и окружающей среды. Согласно результатам, все пробы персонала и окружающей среды дали 
отрицательный результат на наличие коронавируса нового типа.  

Еще один случай был зафиксирован с продукцией из Индии. Китай теперь прекратил импорт индийских каракатиц 
после обнаружения вируса на упаковках. Китай в пятницу объявил о приостановке декларирования импорта каракатиц 
индийской компании M/s.Basuinternational (UnitI) на одну неделю после того, как три упаковки партии замороженных 
каракатиц дали положительный результат на новый коронавирус. По словам экспертов, временный запрет на 

https://news.mail.ru/company/voz/
https://news.mail.ru/society/44179196/?frommail=1
https://ria.ru/
https://www.caravan.kz/news/v-voz-zayavili-chto-vakcina-ne-ostanovit-pandemiyu-koronavirusa-690493/
http://www.nhc.gov.cn/xcs/yqfkdt/202011/ad806976acce438ab5c48e187e907fc1.shtml
https://russian.rt.com/world/news/803410-knr-koronavirus-sutki
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5047876-kitay-vvel-novye-ogranicheniya-dlya.html


18 

 

некоторые индийские морепродукты вполне ожидаем, учитывая слабую борьбу Индии с пандемией. В Индии 
зарегистрировано более 8,8 млн случаев коронавируса - больше, чем в любой другой стране, кроме США. Кроме того, 
там растет количество смертей от COVID-19 из-за загрязнения воздуха. Ранее в Китае коронавирус нового типа 
находили на куриных крылышках из Бразилии.  

https://www.nur.kz/world/1884817-sars-cov-2-nasli-v-kitae-na-upakovkah-produktov-iz-francii-i-
indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Россия 
Песков объяснил отсутствие единого плана ограничений по COVID в регионах 
16 ноября 2020, 12:47 Единого комплексного плана по ограничительным мерам из-за COVID в регионах быть 

не может, так как динамика заболеваемости везде разная, заявил пресс-секретарь президента Дмитрий 
Песков. 

«Динамика развития эпидемии в регионах разная. Мы видим, что Бурятии пришлось принять такое решение в 
рамках особых полномочий. Здесь главы региона сами принимают эти решения, основываясь на информации, что 
называется, с земли о том, что происходит. Каких-то комплексных планов на эту тему быть не может», – сказал Песков, 
отвечая на вопрос о том, рассматривают ли в Кремле сценарий, при котором другие субъекты решатся на локдаун. 

Пресс-секретарь президента отметил, что «в состоянии максимальной нагрузки работает система 
здравоохранения всех регионов, в состоянии максимальной нагрузки работает наша промышленность, прежде всего 
фармацевтика, которая переживает нагрузку, которая кратно превышает обычную нагрузку, обычный спрос на 
продукцию нашей фармы», - констатировал пресс-секретарь президента. Песков добавил, что «принимаются 
точечные меры по конкретным регионам, где случаются кризисные случаи», передает ТАСС. 

Он напомнил, что работает правительственный штаб, который занимается подобными вопросами. 
«Но опять же, повторяю, что динамика в регионах разная, и опять же каждый губернатор сам принимает решения», 

– цитирует Пескова РИА «Новости». 
https://vz.ru/news/2020/11/16/1070770.html 
Мишустин назвал причину роста случаев коронавируса в регионах 

Причиной напряженной эпидемиологической обстановки в большинстве регионов России является 
несвоевременное введение региональными властями ограничений, заявил в ходе президиума координационного 
совета при правительстве по борьбе с COVID-19 премьер-министр Михаил Мишустин. 

 «В большинстве регионов с напряженной ситуацией причиной является несвоевременность решений 
по введению ограничительных мероприятий. Это ставит под угрозу жизнь и здоровье людей, создает нагрузку 
на систему здравоохранения», — заявил глава правительства. 

Мишустин попросил правительство регионов «неукоснительно» соблюдать санитарные правила, 
заявленные Роспотребнадзором, и контролировать их исполнение. 

Премьер-министр подчеркнул, что местные руководители должны «действовать проактивно, не дожидаясь 
ухудшения ситуации». 

Ранее в ходе президиума глава Роспотребнадзора Анна Попова рассказала, что прирост заболеваемости 
коронавирусом продолжается в 25 регионах страны, тогда как снижение отмечено только в трех. Хуже всего, по ее 
словам, обстоит ситуация в Карелии, на Алтае, в Ямало-Ненецком автономном округе и Мурманской области. 

https://news.mail.ru/politics/44172733/?frommail=1 
В регионы решено направить мобильные бригады медиков для борьбы с COVID-19 
16 ноября 2020, 14:12 В регионы будут отправлены мобильные бригады медиков для оказания помощи в 

борьбе с коронавирусом, сообщил премьер-министр России Михаил Мишустин на заседании президиума 
координационного совета по борьбе с инфекцией. 

«Нагрузка на системы здравоохранения в регионах растет, особенно непросто приходится медицинским 
работникам в малых городах, где вплотную столкнулись с нехваткой персонала», – передает слова главы 
правительства ТАСС. 

Средства на создание мобильных бригад врачей выделит правительство. «Субсидии, которые выделяет 
правительство [на эти цели], получат медицинские институты и клиники, где есть серьезная научная школа и 
обширная практика», – сказал Мишустин. Он уточнил, что речь идет о 32 учреждениях. 

«Из профессионалов, работающих в этих структурах, будут сформированы бригады, которые станут выезжать в 
регионы и помогут наладить процесс оказания медицинской помощи больным с коронавирусом, а также вести прием 
людей», – добавил премьер-министр. 

В свою очередь министр здравоохранения Михаил Мурашко заявил, что ситуация с коронавирусом в России 
остается напряженной. По стране для пациентов в COVID-19 развернуто 263 тыс. коек. 

«Ситуация с коронавирусной инфекцией продолжает оставаться напряженной. За последнюю неделю количество 
выявляемых случаев оставалось на достаточно высоком стабильном уровне», – передает слова главы 
Минздрава РИА «Новости». 

«Наш резервный фонд реанимационный загружен сегодня менее чем на 25%, поэтому в этом отношении 
реанимационная защита полностью обеспечена», – добавил Мурашко. По его словам, значительно возросло 
количество пациентов, находящихся в реанимации. «И занятость на сегодняшний день – 5,3 тыс. коек», – отметил 
министр. 

Ранее Минздрав рекомендовал властям регионов организовать амбулаторные центры для диагностики и лечения 
коронавируса. 

Также Минздрав изменил правила лечения коронавируса на дому. Пациенты с положительным тестом на COVID-
19 могут лечиться дома, если у них есть отдельная комната и они согласятся выполнять все требования врача, а при 
ухудшении самочувствия вызвать скорую помощь. 

https://vz.ru/news/2020/11/16/1070786.html 
Глава Минздрава рассказал о новом подходе к лечению COVID-19 
МОСКВА, 16 ноя — РИА Новости. Глава Министерства здравоохранения Михаил Мурашко сообщил 

о разработке нового, более эффективного подхода к лечению пациентов с коронавирусным заболеванием. 
 «Это разворачивание коек первичного приема для пациентов с новой коронавирусной инфекцией, как правило, 

на госпитализацию пациенты попадают со средней степенью тяжести или тяжелые пациенты. И используется так 
называемый этапный механизм лечения, то есть вот те койки, которые нужны острым пациентам, они оснащены 35% 

https://www.nur.kz/world/1884817-sars-cov-2-nasli-v-kitae-na-upakovkah-produktov-iz-francii-i-indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1884817-sars-cov-2-nasli-v-kitae-na-upakovkah-produktov-iz-francii-i-indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
http://tass.ru/
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/11/16/1070770.html
https://news.mail.ru/company/rospotrebnadzor/
https://news.mail.ru/company/rospotrebnadzor/
https://news.mail.ru/politics/44172733/?frommail=1
https://tass.ru/
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/11/12/1070321.html
https://vz.ru/news/2020/11/8/1069537.html
https://vz.ru/news/2020/11/16/1070786.html
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коек реанимации, 70% коек кислородом, и вот они должны принимать первичных пациентов, впервые поступающих 
в стационары», — рассказал он в интервью Наиле Аскер-заде на канале «Россия 24». 

По словам министра, дальше следует этапность лечения: больных могут переводить на долечивание, в том числе 
в санаторно-курортные учреждения и профилактории. 

Такой подход, отметил Мурашко, позволяет сохранять места для неинфекционных больных. 
 «И пациенты с сердечно-сосудистыми заболеваниями, и с онкологическими проблемами, они должны получать 

помощь при ухудшении состояния, в том числе плановую помощь. Поэтому этапность — это важный элемент 
организации», — объяснил он. 

Сегодня Роспотребнадзор опубликовал новое постановление, согласно которому срок выполнения теста 
на COVID-19 теперь ограничен 48 часами с момента поступления биологического материала в лабораторию. Кроме 
того, выписывать пациентов, перенесших COVID-19, можно будет после сдачи одного отрицательного теста, 
а не двух. 

При этом из стационара на амбулаторное лечение разрешается отправлять еще до получения отрицательного 
результата исследования методом ПЦР (исключение — проживающие в коммунальной квартире, учреждениях 
социального обслуживания с круглосуточным пребыванием, общежитиях и гостиницах).  

Начиная с 17 ноября контактировавшим с заразившимися коронавирусом больше не нужно сдавать тест: 
при отсутствии симптомов им достаточно пробыть 14 дней на самоизоляции. 

https://news.mail.ru/society/44173737/?frommail=1 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
16.11.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий. В 
мире по состоянию на 16.11.2020 зарегистрировано 54 423 467 подтверждённых случаев (прирост за сутки 501 025 

случаев; 0,93%), 1 318 094 летальных исхода (прирост за сутки 6 262; 
0,48%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых 
больных COVID-19 в Китае и мире 

По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира 
первое место занимает Американский регион (23 391 020), здесь же 
зафиксировано наибольшее количество летальных исходов (681 255). 
Наибольший прирост общего числа случаев зафиксирован в 
Европейском регионе (223 277 или 1,48%), и максимальный прирост 
летальных исходов за сутки (3 057 или 0,90%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу 
Российской Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный 
двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с 
использованием стационарного и переносного тепловизионного 
оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 14.11.2020 досмотрено 11 
627 980 человек, за этот период выявлено 804 человека с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях 
проведен полный комплекс мер, позволивший не допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под медицинское 
наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший период 2020 г. 
находилось 4 342 782 человека, по состоянию на 14.11.2020 под контролем остаются 458 641 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрено 409 обсерваторов на 39 489 мест, из них развернуто 149 обсерваторов на 18 487 мест, где 
размещено 3 011 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию.  

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 15.11.2020 проведено 69 111 
898 лабораторных исследования на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 300 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 

https://news.mail.ru/society/44171048/
https://news.mail.ru/society/44173737/?frommail=1
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распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены методические 
рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, являющихся основанием 
для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16007 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
16.11.2020 г.За последние сутки в России выявлено 22 778 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России  выявлено 1 948 603 случая коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 1 453 849 человек. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) необходимо 
максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при ухудшении 
самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16010 
О внесении изменений в санитарно-эпидемиологические правила СП 3.1.3597-20 «Профилактика 

новой коронавирусной инфекции (COVID-19)» и расширении охвата тестированием 
16.11.2020 г.Постановлением Главного государственного санитарного врача от 13.11.2020 г. № 35 

(зарегистрировано Минюстом России 16.11.2020, регистрационный номер № 60908) внесены изменения в санитарно-
эпидемиологические правила СП 3.1.3597-20 «Профилактика новой коронавирусной инфекции (COVID-19)». 

Целью внесенных изменений является оптимизация проведения исследований и противоэпидемических 
мероприятий для повышения охвата населения тестированием на новую коронавирусную инфекцию. 

Изменениями предусмотрено, что срок выполнения лабораторного исследования на COVID-19 не должен 
превышать 48-ми часов от момента поступления биологического материала в лабораторию до получения его 
результата лицом, в отношении которого проведено соответствующее исследование. 

Помимо изменений в санитарные правила, постановлением Главного государственного санитарного врача от 
13.11.2020 г. № 34 (зарегистрировано Минюстом России 16.11.2020, регистрационный номер № 60909) внесены 
изменения в подпункт 2.5 пункта 2 постановления Главного государственного санитарного врача Российской 
Федерации от 16.10.2020 

№ 31 «О дополнительных мерах по снижению рисков распространения COVID-19 в период сезонного подъема 
заболеваемости острыми респираторными вирусными инфекциями и гриппом», в части обеспечения субъектами 
Российской Федерации уровня охвата лабораторными исследованиями для выявления возбудителя COVID-19 
методом полимеразной цепной реакции (ПЦР) не менее 200 исследований на 100 тысяч населения (среднесуточно 
за 7 календарных дней)». 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16011 
Роспотребнадзор ограничил срок выполнения теста на коронавирус 
МОСКВА, 16 ноя — РИА Новости. Срок выполнения теста на COVID-19 ограничили 48 часами с момента 

поступления биологического материала в лабораторию, следует из постановления главы Роспотребнадзора Анны 
Поповой.Документ опубликован на официальном портале правовой информации. 

Помимо этого, теперь выписывать пациентов, перенесших коронавирусное заболевание, можно будет после сдачи 
одного отрицательного теста, а не двух.В случае положительного результата повторный анализ возможен не ранее 
чем через три дня.В службе уточнили, что выписка из стационара на амбулаторное лечение разрешается 
до получения отрицательного результата лабораторного исследования методом ПЦР. Исключение — заболевшие, 
проживающие в коммунальной квартире, учреждениях социального обслуживания с круглосуточным пребыванием, 
общежитиях и гостиницах. 

Контактировавшим с больными COVID-19 больше не нужно сдавать тест на коронавирус: при отсутствии 
симптомов им достаточно пробыть 14 дней на самоизоляции. 

https://news.mail.ru/society/44171048/?frommail=1 
В Бурятии ввели первый в России повторный локдаун  
Бурятия стала первым регионов в России, где повторно введены строгие ограничения в связи с 

эпидемиологической обстановкой. С 16 по 30 ноября приостановлена работа предприятий общественного 
питания, торговых центров, магазинов, салонов красоты, бассейнов, саун и бань. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16007
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16010
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202011160001
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202011160001
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202011160004
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202011160004
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16011
https://news.mail.ru/society/44171048/?frommail=1
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Ограничения введены указом главы республики Бурятия Алексея Цыденова. В своем видеообращении он заявил, 
что повторная блокировка — это вынужденный шаг. Эпидемиологическая ситуация в регионе усложняется, поэтому в 
данный момент необходимо «максимально разобщить людей, максимально снять напряжение в системе 
здравоохранения и системе тестирования». Цыденов сообщил, что сейчас жителям Бурятии важно оставаться дома, 
чтобы помочь переломить ситуацию в сторону снижения заболеваемости. Глава республики также подчеркнул, что 
ограничения продлятся не более двух недель, иначе последствия локдауна будут тяжелыми и для бизнеса, и для 
республики в целом.  

С 16 по 30 ноября 2020 года включительно в Бурятии приостановлена работа ресторанов, кафе, столовых, 
буфетов, баров, закусочных и других предприятий общественного питания, за исключением обслуживания на вынос 
и доставки заказов. Эти ограничения распространяются на столовые и буфеты, в том числе расположенные в 
гостиницах. Закрываются торговые центры, развлекательные заведения, кинотеатры, бассейны, сауны и бани.  

Исключения сделаны для аптек и аптечных пунктов, салонов связи, продовольственных магазинов и торговых 
точек, где продаются товары первой необходимости.  

Бурятия также приостановила движение грузового автотранспорта через российско-монгольскую границу с 16 
ноября 2020 года по 18 января 2021 года. Переходы через границу граждан Монголии, желающих вернуться на родину 
из России, а также иностранцев, желающих выехать из Монголии, будут проводиться по предварительной 
договоренности.  

По данным республиканского оперативного штаба на утро понедельника, в Бурятии за сутки выявлено 269 новых 
случаев заражения коронавирусной инфекцией. Всего с начала пандемии заболели более 15 тысяч человек. 

Напомним, субъекты федерации имеют право вводить ограничения на свое усмотрение в зависимости от 
эпидемиологической обстановки. При этом федеральные власти не исключают возможность введения локдауна на 
территории всей России, но этот сценарий рассматривается как нежелательный.   

https://medportal.ru/mednovosti/v-buryatii-vveli-pervyy-v-rossii-povtornyy-lokdaun.v-buryatii-vveli-pervyy-v-rossii-
povtornyy-lokdaun 

 
Узбекистан 
За сутки в Узбекистане выявили 205 случаев коронавируса  

В Узбекистане за прошедшие сутки выявили 205 новых случаев коронавирусной инфекции COVID-19. 
Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на пресс-службу Министерства здравоохранения страны. 
Отмечается, что общее число зарегистрированных в стране случаев коронавируса увеличилось до 70 243. 
За минувшие сутки в Узбекистане также была зафиксирована одна смерть из-за COVID-19, общее число жертв 

коронавируса возросло до 598. 
20 сентября стало известно, что в Узбекистане умер заместитель главы правительства по вопросам развития 

аграрной и продовольственной сфер Уктам Барноев. Он скончался от последствий заболевания коронавирусом. 
https://russian.rt.com/ussr/news/803426-uzbekistan-koronavirus-statistika 
 
Украина 
На Украине за сутки выявили почти 10 тысяч случаев коронавируса  

На Украине выявили 9832 новых случая коронавирусной инфекции COVID-19 за сутки. Всего в стране было 
зафиксировано 545 689 случаев заболевания коронавирусом. 

Соответствующие данные опубликованы на сайте системы мониторинга распространения эпидемии коронавируса 
Совета национальной безопасности и обороны Украины. 

За прошедшие 24 часа в стране умерли 94 пациента с коронавирусом. 
Всего с начала пандемии на Украине зафиксировали 9697 летальных случаев среди заболевших коронавирусной 

инфекцией. 
Ранее стало известно, что министр здравоохранения Украины Максим Степанов заболел коронавирусной 

инфекцией COVID-19. 
https://russian.rt.com/ussr/news/803428-ukraina-koronavirus-statistika 
Глава МИД Украины оценил возможность повторного закрытия границ  

Министр иностранных дел Украины Дмитрий Кулеба в эфире канала «Украина 24» заявил, что в случае 
введения полного локдауна в стране возможно повторное закрытие границ.  

 «Если будет введён полный локдаун, то, очевидно, будет рассматриваться такая мера, как закрытие границ. Но с 
введением карантина выходного дня нам удалось избежать опции полного локдауна, поэтому в ближайшие дни я не 
ожидаю рассмотрения этого вопроса на заседании правительства», — цитирует РИА Новости Кулебу. 

Ранее украинский премьер Денис Шмыгаль заявил, что правительство Украины не планирует вводить тотальный 
локдаун на всей территории страны.  

Министр здравоохранения Украины Максим Степанов также отметил, что страна не в состоянии 
экономически выдержать полный локдаун. 

https://russian.rt.com/ussr/news/803507-ukraina-granicy-koronavirus 
 
Молдова 
Число случаев заболевания коронавирусом в Молдавии достигло 89 843 

В Молдавии за сутки подтвердили 564 новых случая заболевания коронавирусной инфекцией, общее число 
инфицированных увеличилось до 89 843. 

Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 
Уточняется, что всего в стране от коронавирусной инфекции вылечились более 71 тыс. человек, 2035 пациентов 

с COVID-19 скончались. 
Ранее молдавский лидер Игорь Додон выразил готовность в числе первых привиться после получения российской 

вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 
https://russian.rt.com/ussr/news/803655-moldaviya-koronavirus-statistika 
 

 
 

https://www.youtube.com/watch?v=j3dp3LQGJqU&feature=emb_logo
https://tass.ru/ekonomika/10009529
https://www.kommersant.ru/doc/4539385
https://medportal.ru/mednovosti/v-buryatii-vveli-pervyy-v-rossii-povtornyy-lokdaun.v-buryatii-vveli-pervyy-v-rossii-povtornyy-lokdaun
https://medportal.ru/mednovosti/v-buryatii-vveli-pervyy-v-rossii-povtornyy-lokdaun.v-buryatii-vveli-pervyy-v-rossii-povtornyy-lokdaun
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/ussr/news/785118-vice-premier-uzbekistan-covid
https://russian.rt.com/ussr/news/803426-uzbekistan-koronavirus-statistika
https://covid19.rnbo.gov.ua/
https://russian.rt.com/ussr/news/803139-ukraina-ministr-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/803139-ukraina-ministr-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/803428-ukraina-koronavirus-statistika
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/ussr/news/799555-premer-ukraina-lokdaun
https://russian.rt.com/ussr/news/799555-premer-ukraina-lokdaun
https://russian.rt.com/ussr/news/803022-ukraian-polnyi-lokdaun-net
https://russian.rt.com/ussr/news/803507-ukraina-granicy-koronavirus
https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/564-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
https://russian.rt.com/ussr/news/802203-dodon-rossiya-vakcina
https://russian.rt.com/ussr/news/803655-moldaviya-koronavirus-statistika
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СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
В Индии за сутки зафиксировали более 30 тысяч случаев коронавируса 

В Индии за сутки выявили 30 548 заболевших коронавирусной инфекцией. Общее число случаев COVID-19 в 
стране достигло 8 845 127. 

Об этом сообщает телеканал NDTV со ссылкой на данные Минздрава. 
Всего в Индии зарегистрировано 130 070 летальных исходов от последствий заболевания. 
За сутки в стране скончались 435 пациентов с коронавирусом. 
Ранее Россия заключила соглашение с индийскими компаниями на производство более 300 млн доз российской 

вакцины против коронавируса «Спутник V» в год. 
https://russian.rt.com/world/news/803422-indiya-koronavirus-zabolevaemost 
За сутки в Иране выявили более 13 тысяч случаев коронавируса  

Глава департамента по связям с общественностью Минздрава Ирана Сима Садат Лари заявила, что за сутки в 
стране выявили 13 053 случая коронавирусной инфекции COVID-19. 

Об этом сообщает ISNA. 
За прошедшие 24 часа в Иране умерли 486 пациентов с COVID-19. 
Всего в стране выявили более 775 тыс. случаев коронавируса, а его жертвами стали почти 42 тыс. человек 
https://russian.rt.com/world/news/803544-iran-statistika-koronavirus 
 
В Эстонии ужесточили карантинные ограничения 

Правительство Эстонии усилило карантинные ограничения в стране из-за распространения коронавирусной 
инфекции COVID-19. 

Об этом сообщает Delfi. 
Согласно вступающим в силу с 16 ноября правилам, посетителям торговых центров, магазинов разрешено 

передвигаться максимум вдвоём и при соблюдении дистанции в два метра с другими людьми. 
Исключением из этого правила являются семьи и работающий в соответствующих местах персонал. Также под 

данные меры не подпадают места оказания услуг: аптеки, банки, салоны красоты и так далее. 
Вместе с этим в Эстонии теперь с 00:00 с и до 06:00 закрываются все развлекательные заведения и заведения 

общественного питания, разрешается только продажа еды навынос. 
https://russian.rt.com/world/news/803436-estoniya-karantin-uzhestochenie 
В Словакии сняли ряд ограничений по COVID-19 

Минздрав Словакии сообщил, что в республике снимается часть ограничительных мер, которые были введены из-
за распространения коронавируса в стране. 

 «С понедельника разрешена деятельность костёлов, кинотеатров и театров с условием заполнения их не более 
чем на 50%, а также бассейнов и фитнес-центров, где одновременно могут находиться не более шести человек», 
— приводит РИА Новости сообщение Минздрава. 

Также возобновляются соревнования во вторых лигах по футболу и хоккею, которые будут проходить без 
зрителей. 

Чемпионаты республики по футболу и хоккею в первых лигах не прерывались, они также проходят без зрителей. 
Зрители в театрах и кинотеатрах могут сидеть в рядах через одно место, продажа еды и напитков запрещена 
https://russian.rt.com/world/news/803561-slovakiya-ogranicheniya-covid 
Число случаев коронавируса в Германии превысило 800 тысяч  

В Германии за время пандемии коронавирусную инфекцию выявили у 801 327 человек. За последние 24 часа было 
зафиксировано 10 824 случая COVID-19. 

Такие данные приводит Институт Роберта Коха. 
За прошедшие сутки в ФРГ скончались 62 пациента с COVID-19. 
Общее число зарегистрированных в стране смертей от коронавируса составляет 12 547. 
Ранее в кабмине ФРГ призвали не ожидать в ближайшее время смягчения ограничительных мер, введённых из-за 

коронавирусной инфекции. 
С 2 ноября в Германии закрыты фитнес-центры, салоны красоты, театры и кинотеатры, а заведениям общепита 

разрешается работать только навынос. 
https://russian.rt.com/world/news/803421-germaniya-sluchai-koronavirus 
В Италии за сутки выявили более 27 тысяч случаев коронавируса  

В Италии за сутки выявили 27 354 случая заболевания коронавирусной инфекцией, общее число пациентов с 
COVID-19 достигло 1 205 881.Об этом сообщает Rai News со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 

За сутки в Италии умерли 504 пациента с коронавирусом, всего скончались 45 733 человека. 
https://russian.rt.com/world/news/803682-italiya-koronavirus-statistika 
Борис Джонсон самоизолировался после контакта с больным COVID-19  

Борис Джонсон ушел на самоизоляцию после контакта с депутатом, у которого положительный результат теста на 
коронавирус, передает The Independent. Премьер-министр Великобритании написал в Twitter, что контактировал с 
больным COVID-19, поэтому вынужден уйти на самозоляцию. "Сегодня я получил уведомление от NHS Test and Trace 
о том, что я должен самоизолироваться, поскольку я контактировал с кем-то, у кого положительный результат теста 
на COVID-19", - говорится в его публикации. Джонсон отметил, что у него нет симптомов, но он будет следовать 
правилам. Он также продолжит свою работу, руководя правительственными мерами по реагированию на пандемию 
удаленно. Издание пишет, что на прошлой неделе премьер-министр Великобритании провел около получаса в 
компании других чиновников, у одного из которых на следующий день проявились симптомы КВИ. Уточняется, что 
Джонсон уже переболел COVID-19 весной, но на данное время он здоров и не имеет симптомов.  

Британский премьер-министр надеялся использовать эту неделю для возобновления работы своего 
правительства после ухода помощников Доминика Каммингса и Ли Кейна. Но теперь ему придется оставаться в 
изоляции в течение 11 дней, чтобы выяснить, появятся ли у него симптомы.  

https://www.nur.kz/world/1884859-boris-dzonson-samoizolirovalsa-posle-kontakta-s-bolnym-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Новое испытание вакцины против COVID-19 стартовало в Великобритании  

В Великобритании началось крупное испытание вакцины против коронавируса нового типа. Это третье подобное 
тестирование вакцины в стране, передает Би-би-си. В Великобритании стартовало крупное испытание вакцины, 

https://www.ndtv.com/coronavirus
https://russian.rt.com/world/news/779558-rossiya-indiya-proizvodstvo-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/803422-indiya-koronavirus-zabolevaemost
https://www.isna.ir/news/99082617858/%DA%A9%D8%B1%D9%88%D9%86%D8%A7-%D8%A8%D8%A7%D8%B2-%D9%87%D9%85-%D8%B1%DA%A9%D9%88%D8%B1%D8%AF-%D8%B2%D8%AF-%DB%B1%DB%B3%DB%B0%DB%B5%DB%B3-%D8%A7%D8%A8%D8%AA%D9%84%D8%A7-%D9%88-%DB%B4%DB%B8%DB%B6-%D9%81%D9%88%D8%AA%DB%8C-%D8%AC%D8%AF%DB%8C%D8%AF-%D8%AF%D8%B1-%DA%A9%D8%B4%D9%88%D8%B1
https://russian.rt.com/world/news/803544-iran-statistika-koronavirus
https://rus.delfi.ee/daily/estonia/pravitelstvo-vvelo-soglasovannye-vo-vtornik-ogranicheniya-posle-polunochi-obschepit-i-razvlekatelnye-zavedeniya-dolzhny-byt-zakryty?id=91658157
https://russian.rt.com/world/news/803436-estoniya-karantin-uzhestochenie
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/803561-slovakiya-ogranicheniya-covid
https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
https://russian.rt.com/world/news/802745-germaniya-ogranicheniya-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/797249-merkel-germaniya-karantin
https://russian.rt.com/world/news/803421-germaniya-sluchai-koronavirus
https://www.rainews.it/ran24/speciali/2020/covid19/
https://russian.rt.com/world/news/803682-italiya-koronavirus-statistika
https://www.nur.kz/world/1884859-boris-dzonson-samoizolirovalsa-posle-kontakta-s-bolnym-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1884859-boris-dzonson-samoizolirovalsa-posle-kontakta-s-bolnym-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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разработанной бельгийской компанией Janssen. "Очень важно, чтобы мы разрабатывали множество различных 
вакцин от самых разных производителей", - сказал профессор Саул Фауст, директор Центра клинических 
исследований NIHR в Саутгемптоне, который руководит испытаниями. В тестировании участвует шесть тысяч 
человек, проживающих в Великобритании. После должны присоединиться добровольцы из других стран, чтобы общее 
число достигло 30 тыс. человек. Половина добровольцев получит две дозы вакцины с интервалом примерно в два 
месяца. Компания Janssen уже провела одно крупномасштабное испытание вакцины, в котором добровольцы 
получают одну дозу. Это испытание позволит увидеть, дадут ли две дозы более сильный и продолжительный 
иммунитет. Результаты появятся через шесть-девять месяцев.  

В вакцине Janssen используется вирус простуды, который был генетически модифицирован, чтобы сделать его 
безвредным и более похожим на коронавирус на молекулярном уровне. Это должно научить иммунную систему 
распознавать коронавирус и бороться с ним. Этот подход аналогичен вакцине, разработанной Оксфордским 
университетом и AstraZeneca, которая также проходит испытания в Великобритании. Тонкое различие заключается в 
том, что вакцина Janssen использует вирус, который обычно заражает людей, а оксфордская группа использует вирус, 
поражающий шимпанзе. Около недели назад производитель лекарств Pfizer заявил, что его вакцина против COVID-
19 показала эффективность более чем на 90 процентов. Позже российская вакцина "Спутник V" показала 92-
процентную эффективность.  

https://www.nur.kz/world/1884802-novoe-ispytanie-vakciny-protiv-covid-19-startovalo-v-
velikobritanii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Во Франции за сутки выявили более девяти тысяч случаев коронавируса  

Число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией во Франции за сутки выросло на 9406 и 
достигло 1 991 233. 

Об этом сообщается на сайте Санитарной службы страны. 
Отмечается, что за всё время скончались более 45 тыс. пациентов с коронавирусной инфекцией. 
Ранее глава Минздрава Франции Оливье Веран заявил, что страна прошла очередной пик заболеваемости 

коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/803720-franciya-koronavirus-statistika 
 
В США за сутки выявили более 133 тысяч новых случаев коронавируса  

В США число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 увеличилось за последние 
сутки на 133 045. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
Согласно последним данным, в США с начала эпидемии коронавирусной инфекцией заболели более 11 млн 

человек. 
Уточняется, что за сутки в стране от коронавируса умерли более 616 человек, число летальных исходов из-за 

COVID-19 в США уже превысило 246 тыс. 
https://russian.rt.com/world/news/803572-ssha-koronavirus-statistika 
 

СПР 
Чем схожи коронавирус и испанка рассказал врач  
Специалист рассказал об общих чертах развития COVID-19 и испанского гриппа, вспыхнувшего сто лет назад, 

передает Sputnik Россия. Эпидемия испанского гриппа вспыхнула сто лет назад и, по словам специалиста, была самой 
массовой пандемией гриппа. В случае с COVID-19, как и с гриппом, волна распространения зависела от коллективного 
иммунитета. "У пандемии "испанки" столетней давности было три волны: весенняя, потом осенне-зимняя, и после 
лета опять была осенне-зимне-весенняя. Самая тяжелая была вторая волна, которая осень-зима", - говорит врач. 
Прекратить пандемию можно лишь жесткой изоляцией и карантином. А именно - разобщать зараженных с другими и 
не давать никому выходить из квартир. В таком случае проблему с ростом заболеваемости можно решить за две 
недели. Но такой метод, по словам эксперта, воплотить в жизни будет затруднительно. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Доктор 
Комаровский назвал неожиданный факт о коронавирусе "Либо организм погибает вместе с вирусом, либо вирус 
погибает, а организм выздоравливает. На этом цепочка передачи вируса дальше прекращается." - добавил 
специалист.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884773-cem-shozi-koronavirus-i-ispanka-rasskazal-
vrac/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

КАК НЕ ЗАРАЗИТЬСЯ КОРОНАВИРУСОМ ПРИ СЕКСЕ 
COVID-19 – инфекция, которая, насколько сегодня известно, не передается половым путем. Но ей легко 

заразиться при близком контакте, который предполагает большая часть сексуальных практик. Разбираемся, как 
не заразиться коронавирусом при интимной близости во время пандемии.  

1. О каких «поражающих факторах» нужно помнить 
При занятии сексом потенциально может «сработать» любой путь передачи коронавируса. Кратко напомним о них. 
Новый коронавирус выделяется из дыхательных путей в окружающую среду с каплями жидкости при дыхании, 

разговоре, крике, пении кашле, чихании. Человек, который находится на расстоянии до двух метров от 
инфицированного, может вдохнуть их и заразиться. Считается, что вирус может распространяться и на большее 
расстояние с выдыхаемым аэрозолем. 

Капли, которые содержат вирус, могут попадать на поверхности. Если коснуться сначала зараженной поверхности, 
а затем лица, тоже можно подхватить инфекцию. 

Известно, что в передаче SARS-CoV-2 большую роль играет слюна. Ученые обнаруживали коронавирус 
в фекалиях и сперме. В настоящее время не доказано, что болезнь может передаваться через них, однако эта 
возможность не исключена. 

2. Самый безопасный секс 
Вы – самый безопасный сексуальный партнер для себя. Мастурбация не может способствовать передаче COVID-

19. Врачи рекомендуют предварительно помыть руки и, если требуется, секс-игрушки. 
Среди безопасных видов близости называют и виртуальный секс – при помощи подходящих для этого веб-

платформ или просто по телефону. Обмен жидкостями будет полностью пресечен, но социальный контакт и интимное 
взаимодействие сохранятся. 

3. Секс при совместном проживании 

https://www.nur.kz/world/1884802-novoe-ispytanie-vakciny-protiv-covid-19-startovalo-v-velikobritanii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1884802-novoe-ispytanie-vakciny-protiv-covid-19-startovalo-v-velikobritanii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.santepubliquefrance.fr/dossiers/coronavirus-covid-19/coronavirus-chiffres-cles-et-evolution-de-la-covid-19-en-france-et-dans-le-monde
https://russian.rt.com/world/news/803647-franciya-pik-pandemii
https://russian.rt.com/world/news/803647-franciya-pik-pandemii
https://ria.ru/
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/803572-ssha-koronavirus-statistika
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884773-cem-shozi-koronavirus-i-ispanka-rasskazal-vrac/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884773-cem-shozi-koronavirus-i-ispanka-rasskazal-vrac/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.who.int/news-room/q-a-detail/q-a-coronaviruses
https://medportal.ru/mednovosti/uchenye-schitayut-chto-rol-rta-v-peredache-koronavirusa-nedootse/
https://wwwnc.cdc.gov/eid/article/26/8/20-0681_article
https://jamanetwork.com/journals/jamanetworkopen/fullarticle/2765654?mod=article_inline
https://www1.nyc.gov/assets/doh/downloads/pdf/imm/covid-sex-guidance.pdf?referringSource=articleShare
https://yalehealth.yale.edu/safer-sex-during-covid-19
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Совместное проживание – не волшебство, которое полностью исключает заражение. Известно, что если в 
квартире есть инфицированный, чаще всего от него заражается человек, который спит с ним в одной кровати или 
живет в той же комнате. Однако ни одна медицинская организация не рекомендует носить маски и выдерживать 
социальную дистанцию дома, если никто из членов семьи не заражен. 

Если партнеры живут вместе, они могут заниматься сексом без дополнительных мер предосторожности. От такой 
близости им нужно отказаться, если у кого-то есть симптомы COVID-19 или известно, что один из партнеров 
инфицирован. 

4. Если партнер не живет с вами 
При сексуальных связях с людьми, которые не живут с вами, риск заражения COVID-19 наиболее высокий. 

Желательно, чтобы количество половых партнеров было минимальным. Этого требуют и стандартные меры 
профилактики: количество близких контактов должно быть минимальным. 

При половом контакте в этом случае нужно соблюдать следующие меры предосторожности (1, 2, 3): 

 Избегайте поцелуев. 

 Пользуйтесь масками. 

 Используйте презервативы и кофердамы, чтобы ограничить контакт со слюной, спермой и частицами 
фекалий. 

 Сексуальные практики, при которых есть риск фекально-оральной передачи инфекции, необходимо избегать. 

 До и после секса нужно принять душ (и помыть руки). 

 Если используете секс-игрушки, мойте их до и после контакта. 
5. Будьте изобретательны 
Специалисты рекомендуют не забывать, что сексуального возбуждения можно добиться и без физического 

контакта, например, при разговоре. Соблюдать некоторую дистанцию можно при взаимной мастурбации. 
Среди практик, которыми можно заменить поцелуи и обычный секс, называют эротический массаж, петтинг, 

просмотр эротических материалов, наблюдение за тем, как партнер удовлетворяет себя. 
Желательно рассмотреть сексуальные позы для секса, которые могут предупредить контакт лицом к лицу. 

Эксперты указывают, что с этой же целью можно подумать и о физических барьерах, вроде стен. 
6. Перед сексом 
Обсудите с партнером возможность заражения COVID-19. Спросите, не было ли у него или нее симптомов болезни 

в течение последних двух недель. Нужно помнить, что отсутствие симптомов не позволяет точно подтвердить, что 
человек не заражен. 

Заниматься сексом не следует, если: 

 У вас появились простудные симптомы или вы просто плохо себя чувствуете. 

 Простудные симптомы или плохое самочувствие у вашего партнера. 

 Если у вас был контакт с инфицированным SARS-CoV-2. 
Рассмотреть отказ от секса можно в случае, если вы или ваш партнер входите в группу риска тяжелого течения 

COVID-19. 
https://medportal.ru/cards/kak-ne-zarazitsya-koronavirusom-pri-sekse.kak-ne-zarazitsya-koronavirusom-pri-sekse 
Доктор Мясников назвал фатальные ошибки при лечении COVID-19  

Телеведущий и врач Александр Мясников назвал ошибки, которые допускают при лечении коронавирусной 
инфекции. Он заявил, что COVID-19, как и любое ОРЗ, проходит самостоятельно. Александр Мясников в своем 
Telegram-канале назвал несколько ошибок, которые допускаются при лечении КВИ. Он написал, что в 90 процентах 
случаев COVID-19 это обычное острое респираторное заболевание, которое проходит само. Остальные 10 процентов 
– это COVID-19 с пневмонией. "Еще очень важно- обратите внимание: запуганные заболевшие легкой формой COVID-
19 через своих безответственных знакомых-медиков достают и начинают себе колоть мощный кроворазжижающий 
препарат Кликсан (разновидность геперина). Смысла при ОРЗ никакого, наслушались про "цитокиновый шторм" и 
тромбозы, ровно ничего в этом не понимая, и ставят свое здоровье и жизнь под угрозу. Ко мне уже поступают такие 
жертвы самолечения с кровоизлиянием в мозг и сильным желудочно-кишечным кровотечением", - написал Мясников. 
ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Чем схожи коронавирус и испанка рассказал врач Он обратил внимание, что не стоит сбивать 
температуру до 38 градусов, не нужно принимать антибиотики, стероидные гормоны и противовирусные препараты. 
Александр Мясников обратился с заявлением, что не стоит бояться вакцинации.  

https://www.nur.kz/world/1884902-doktor-masnikov-nazval-fatalnye-osibki-pri-lecenii-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Названа частая ошибка при лечении COVID-19  

Российский ученый назвал главную ошибку больных при лечении КВИ на дому, передает "Аргументы и факты". По 
словам профессора кафедры госпитальной терапии Сеченовского университета Сергея Яковлева, при вирусных 
инфекциях, таких как COVID-19 или грипп, нельзя принимать антибиотики, поскольку они действуют только на 
бактерии. Применение антибиотиков без назначения врача может иметь опасные последствия и ряд побочных 
эффектов. Он подчеркнул, что во время приема антибиотиков в организме человека формируются устойчивые к 
медикаментам мирокобы. Поэтому, как заявил Яковлев, антибиотики назначаются лишь в том случае, если вирусная 
инфекция осложнена бактериальной. "Это бывает через неделю, 10 дней после начала заболевания. Важно понимать, 
что решать, необходимы уже антибиотики или нет, может только врач. Если он прописал, надо принимать. А вот 
самолечение и употребление этих средств без назначения врача опасны", - добавил эксперт. Читайте 
больше: https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884905-nazvana-castaa-osibka-pri-lecenii-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Как определить бессимптомную пневмонию? 

Окончательный диагноз должен поставить врач, но если вы отмечаете у себя хотя бы половину из приведенных 
признаков, настаивайте на дополнительном исследовании легких! 

Одно из самых опасных осложнений, связанных с коронавирусной инфекцией – пневмония. К сожалению, до сих 
пор у медицины нет достаточно действенных препаратов, которые могли бы эффективно воздействовать на вирусы, 
которые и вызывают поражение легких, и все, что могут врачи – поддерживать организм в его собственной борьбе. 
Еще одна опасность коронавирусной пневмонии – часто она протекает со смазанными или тихими симптомами, 
которые легко пропустить. Рассказываем, на какие признаки нужно обязательно обратить внимание и по возможности 
сделать дополнительное исследование легких. 

https://medportal.ru/mednovosti/naskolko-vysok-risk-zarazheniya-esli-chlen-semi-zabolel-covi/
https://www.mayoclinic.org/diseases-conditions/coronavirus/expert-answers/sex-and-coronavirus/faq-20486572
https://www.avert.org/coronavirus/covid19-sex#:~:text=Limiting%20the%20spread%20of%20COVID%2D19%20during%20sex&text=Avoid%20sexual%20activities%20which%20include,both%20before%20and%20after%20sex.
https://www1.nyc.gov/assets/doh/downloads/pdf/imm/covid-sex-guidance.pdf?referringSource=articleShare
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9A%D0%BE%D1%84%D1%84%D0%B5%D1%80%D0%B4%D0%B0%D0%BC_(%D1%81%D1%82%D0%BE%D0%BC%D0%B0%D1%82%D0%BE%D0%BB%D0%BE%D0%B3%D0%B8%D1%8F)
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%90%D0%BD%D0%B8%D0%BB%D0%B8%D0%BD%D0%B3%D1%83%D1%81
https://www.avert.org/coronavirus/covid19-sex
https://theconversation.com/coronavirus-and-sex-dos-and-donts-during-social-distancing-134007
https://www1.nyc.gov/assets/doh/downloads/pdf/imm/covid-sex-guidance.pdf?referringSource=articleShare
https://medportal.ru/cards/kak-ne-zarazitsya-koronavirusom-pri-sekse.kak-ne-zarazitsya-koronavirusom-pri-sekse
https://www.nur.kz/world/1884902-doktor-masnikov-nazval-fatalnye-osibki-pri-lecenii-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1884902-doktor-masnikov-nazval-fatalnye-osibki-pri-lecenii-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884905-nazvana-castaa-osibka-pri-lecenii-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1884905-nazvana-castaa-osibka-pri-lecenii-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Учащенный пульс 
Первое, что должно вас насторожить – учащенный сердечный ритм. Измерите пульс, и если он выше, чем 100 

ударов в минуты, обратитесь к врачу – возможно, у вас начинается пневмония. 
Боли в груди 
Если инфекция переходит в легкие, могут появиться боли в груди. Скорее всего, вы чувствуете неприятные 

ощущения и даже боль во время приступов кашля, но вот если боль не проходит и после приступа – срочно 
обращайтесь к врачу. Может быть, инфекция распространяется в легкие!«Мокрый» изматывающий кашель 

Вообще-то, кашель, при котором происходит отделение мокроты – это скорее хорошо, так как помогает организму 
избавиться от слизи. Но вот если кашель постоянно влажный, мокрота отходит, но чувства облегчения (хотя бы на 
короткое время) не приносит, вам нужно как можно скорее обратиться к врачу – изматывающий кашель может быть 
симптомом пневмонии. 

Мокрота с кровью 
Если мокрота, которая выходит с кашлем, окрашена кровью или просто имеет ржавый оттенок, это признак того, 

что инфекция проникла в легкие. Срочно обратитесь к врачу – это очень серьезный признак. 
Озноб 
Озноб и высокая температура – самый верный признак воспаления легких. Не игнорируйте его и не «сбивайте» 

высокую температуру – сразу обращайтесь к врачу. 
Затрудненное дыхание 
Затрудненное или мелкое, поверхностное дыхание – еще один симптом пневмонии, который важно не пропустить. 

Как правило, он появляется, когда инфекция уже распространилась довольно глубоко в легкие и требуется скорая 
помощь врача. В противном случае в кровь перестанет поступать достаточно кислорода и могут наступить 
головокружение и даже потеря сознания. 

https://www.linezolid.ru/kak-opredelit-bessimptomnuyu-pnevmoniyu/ 
 

Новости науки 
Коронавирус попал в Европу в сентябре 2019 года - ученые 

Специалисты Национального института рака Милана заявили, что COVID-19 циркулировал в Италии еще в 
сентябре 2019 года, передает Tengrinews.kz со ссылкой на Daily Mail. 

Ученые сделали это заявление после проверки образцов крови, которые 959 пациентов сдали для исследования 
рака в Милане. Они обнаружили, что у 11,6 процента из них антитела к COVID-19 выработались задолго до февраля. 
Также кровь 111 человек содержала антитела, специфичные к новому коронавирусу SARS-CoV-2. 

В случае подтверждения результатов это будет означать, что вирус присутствовал в Италии за три месяца до того, 
как о нем впервые было сообщено в Китае в декабре 2019 года, и за пять месяцев до того, как первый официальный 
случай был зарегистрирован в Италии 21 февраля 2020 года. 

"Это исследование показывает неожиданную очень раннюю циркуляцию SARS-CoV-2 среди бессимптомных 
людей в Италии за несколько месяцев до того, как был идентифицирован первый пациент. Это может изменить 
историю пандемии", - заявили ученые. 

Ранее в Италии объявили комендантский час в связи со скачком заболеваемости, а 104 футболиста 
итальянской серии А заразились коронавирусом. 

https://tengrinews.kz/science/koronavirus-popal-v-evropu-v-sentyabre-2019-goda-uchenyie-420271/ 
Вирусолог оценил данные о подавляющих COVID-19 растительных продуктах 

Профессор кафедры "Вирусология" Института имени Белозерского МГУ, доктор биологических наук Алексей 
Аграновский оценил выводы немецких ученых о подавляющих COVID-19 соках черноплодной рябины и граната. 

Специалист подчеркнул, что подобные "народные" средства не относятся к эффективной медицине. 
"Это, что называется, "в пользу бедных" средства. Ничто не действует против вируса в организме, нет таких 

средств", - заявил Аграновский в комментарии телеканалу "Звезда". 
Он указал на то, что хотя натуральные продукты повышают иммунитет, несут в себе витамины и полезные 

растительные вещества, все это не имеет прямого отношения к вирусу. Медик отметил, что информация о "простых 
лекарствах" только внушает ложные надежды. 

Ранее специалисты из Института молекулярной вирусологии Медицинского центра Университета Ульма в 
Германии сообщили, что соки черноплодной рябины и граната, а также зеленый чай имеют эффект, обеспечивающий 
инактивацию вирусов. По мнению специалистов, эти напитки могут ослабить COVID-19, так как они создают кислую 
среду и содержат растительные полифенолы, оказывающие негативное влияние на вирус. 

https://forbes.kz/news/2020/11/16/newsid_237810 
Раскрыто новое последствие коронавируса 

Ученые из Университета Энглия Раскин в Великобритании провели опрос 3103 человек из 48 стран мира. У кажого 
из них заболевание тиннитус — непрерывный шум в ушах, который почти невозможно вылечить. Это состояние чаще 
всего связано с ухудшением эмоционального состояния и депрессией. 

Результаты исследования показали, что симптомы COVID-19 усугубили тиннитус у 40 процентов опрошенных, 54 
процента не заметили разницы, а 6 процентов участников утверждают даже, что заражение ослабило шум. 

Ученые также выявили семь человек, которые сообщили о шуме в ушах, начавшемся после заражения 
коронавирусом. Ранее у них не было тиннитуса. Однако исследователям так и не удалось выяснить причину 
появления шума в ушах после инфицирования. Возможно, это связано с такими факторами, как повышенная 
тревожность и чувство одиночества из-за пандемии и самоизоляции. 

https://www.linezolid.ru/raskryto-novoe-posledstvie-koronavirusa/ 
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